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ОТДЫХ-ДЕЛО 
С Е Р Ь Е З Н О Е

Главная задача десятой 
пятилетки, намеченная XXV 
съездом КПСС, состоит в 
последовательном осущест
влении курса Коммунисти
ческой партии на подъем ма
териального и культурного 
уровня жизни советского на
рода. Динамичное и пропор
циональное развитие обще
ственного производства, по
вышение его эффективности, 
рост производительности 
труда, всемерное улучшение 
качества работы во всех 
звеньях народного хозяйства 
— это составные части на
шей производственной жизни.

Вместе с тем одним из 
важнейших резервов успеш
ного осуществления програм
мы строительства коммуниз
ма является разумное ис
пользование трудящимися 
свободного времени. В летний 
период дни отдыха — суб
бота и воскресенье — имеют 
особую притягательную силу. 
Поездки на реку и в лес, ста
дионы и концертные пло
щадки, праздничные меро
приятия и торжественные 
ритуалы — все это способст
вует хорошему отдыху после 
трудовой недели.

Работница завода резино
вой обуви Т. Учуватова писа
ла в нашей газете: «Работо
способность зависит от того, 
как ты вчера отдохнул. При
чем отдых должен быть ак
тивным. целенаправленным, 
обогащающим человека но
выми впечатлениями, поло
жительными эмоциями».

Забота о том, как рабочие 
проведут субботний и вос
кресный дни, для админист
рации подшипникового заво
да стала одной из главных. 
На предприятии действует 
штаб выходного дня. Пред
ставители парткома, завко
ма, комитета комсомола, вос
питатели общежитий, спор
тивные работники тщатель
но планируют и организуют 
для заводчан массовые меро
приятия на субботу й воскре
сенье. На специальном щите 
«Ваше свободное время», ус
тановленном у агитплощад- 
ки, каждый раз перечисляет
ся все, что ожидает подшип- 
никовпев в дни отдыха, и 
каждый может выбрать заня
тие по душе.

На заводе «Сибэлектромо- 
тор» стали хорошей тради
цией выезды коллективов 
цехов на базу отдыха пред
приятия на Оби. В Доме 
культуры объединения «Сиб- 
кабель» организуются вечера 
трудовой славы, посвящен
ные рабочим династиям. На 
летней агитплощадке завод
ского микрорайона проходят 
встречи с депутатами Сове
тов, организуются встречи 
жильцов с руководителями 
района, концерты художест
венной самодеятельности.

На манометровом заводе 
одним из важнейших средств 
активного отдыха считается 
спорт. Только секции объе
диняют свыше тысячи работ
ников предприятия. Кроме 
этого, на заводе стали тради
ционными спартакиады, со

ревнования на первенство 
цехов и отделов, массовая 
сдача норм ГТО.

Проблемы свободного вре
мени приобрели сейчас осо
бую актуальность. Умением 
разумно использовать его об
ладает еще далеко не каждый 
член нашего общества. Нель
зя мириться с тем, что от
дельные люди не читают га
зет, журналов, книг, нередко 
тратят свое свободное время 
на карты, выпивки и подоб
ные «развлечения».

«Свободное время — это 
не время, свободное от ответ
ственности перед общест
вом», — говорил на XV 
съезде профсоюзов Л. И. 
Брежнев.

Создание условий для сбе
режения свободного времени 
трудящихся, организация их 
досуга должны рассматри
ваться руководителями пред
приятий наравне с производ
ственными делами.

Нужно создать обстановку 
постоянного общественного 
внимания к свободному вре
мени каждого члена коллек
тива. Необходимо прививать 
каждому человеку умение не 
тратить впустую ни одной 
минуты, использовать ее в 
интересах общества и собст
венного духовного обогаще
ния.

Однако некоторые руково
дители и общественные ор
ганизации предприятий отно
сятся к этому, как к второ
степенному делу. Нет четко
го плана организации сво
бодного времени на каран
дашной и текстильной фабри
ках. Характерно, что с заво
да резиновой обуви, где муж
чины составляют лишь поло
вину коллектива, в вытрез
вителе за пять месяцев по
бывало 123 человека. Это са
мый отрицательный показа
тель в Ленинском районе.

Бюро обкома КПСС, рас
сматривая вопрос о мерах по 
усилению роли и ответствен
ности партийных, советских 
и профсоюзных органов в 
повышении эффективности 
свободного времени молоде
жи наметило конкретные 
меры в этом направлении. 
Бюро Томского городского 
комитета партии потребовало 
от райкомов и горисполкома 
разработать меры по органи
зации свободного времени.

В организации досуга не 
должно быть изъянов. От 
этого зависит настроение лю
дей, их работоспособность.

В докладе на XXV съезде 
КПСС Л. И. Брежнев гово
рил: «Мы добились немалого 
в улучшении материального 
благосостояния советского 
народа. Мы будем и дальше 
последовательно решать эту 
задачу. Необходимо, однако, 
чтобы рост материальных 
возможностей постоянно со
провождался повышением 
идейно-нравственного и куль
турного уровня людей».

Организация свободного 
времени — дело серьезное. 
На нее должно быть обра
щено пристальное внимание 
руководителей и обществен
ности.

Заготовке кормов—ударный труд!
Г Л А В Н О Е -  

КАЧЕСТВО
К «зеленой жатве» наша 

бригада подготовилась ус
пешно. Звено для заготовки 
сенажа полностью укомплек
товано техникой. Нынче для 
доставки подвяленной мас
сы приготовили десять 
тракторных тележек. Посто
янно на поле находятся 
сварщик и слесарь — лю
бые поломки будут устра
няться на месте.

Задание — заложить 
2.000 тонн сенажа — вы
полним. Корм заготовим 
только отличного качества.

М. ТРЕЩИЛОВ,
бригад::” м е х а н и з м  о -
ванной бригады совхо

за имени 50-летия СССР 
Томского района.

ПЕРВЫМИ 
В РАЙОНЕ

Позавчера -в совхозе «Те- 
гульдетский» скошены пер
вые гектары естественных 
трав на сено. Первыми ■ вы
вели на луга свои трактор
ные агрегаты механизаторы 
М. Черенков и В. Тарлага- 
нов. В Куянгарской бригаде 
заложено 16 тонн сенажа.

Начали косовицу трав и 
механизаторы совхоза «Кра
сногорский».

А. ЮДИН,
Тегульд етский  район.

Широким фронтом
ПОДГОРНОЕ. Широким фронтом идет заготовка кор

мов в Чаинском районе. В работу включились все механи
зированные и полумеханизированные отряды и звенья. 
На помощь пришли труженики райцентра.

Успешно работают механизаторы совхоза «Коломин- 
ский». 1 июля здесь заготовлена 31 тонна витаминной 
травяной муки, а с начала сезона ■— 228 тоня. На сено
скошено более 500 гектаров трав. 70 тонн этого корма 
уже в стогах. «

Стогование сена идет и в совхозе «Северный».
Е. ПЕТРОВ.

В К Л Ю Ч И Л И С Ь  С Е В Е Р Я НЕ
ПАРАБЕЛЬ. В хозяйствах района осуществляются ме

ры по претворению в жизнь постановления секретариата 
обкома КПСС о работе Парабельского и Каргасокского 
райкомов КПСС по выполнению постановления ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР «О  дополнительных мерах по 
обеспечению уборки урожая, заготовки сельскохозяйст
венных продуктов и кормов в 1976 году». Труженики сов
хозов решили заготовить по 20  центнеров кормовых еди
ниц на условную голову скота.

Совхозы района, расположенные в пойме Оби, начали 
закладку силоса. Вчера состоялся пробный пуск агрегата 
АВМ-0,65 в Новосельцевском отделении совхоза имени 
Шишкова. Агрегат АВМ-0,4 в совхозе «Путь Ленина» 
уже выдал первые тонны витаминной травяной муки.

Н. ВАСИЛЬЕВ.

ПОСТОЯННЫЕ КОРМОДОБЫВАЮ ЩИЕ
В Зырянском откормсовхозе созданы четыре постоян

ных кормодобывающих звена. Они отвечают за весь цикл 
от выращивания кормовых культур до уборки их.

Заработная плата звеньев поставлена в прямую зависи
мость от конечных результатов, количества и качества за-, 
готорледных кормов. Чём выше урожайность, больше кор
мов и выше их качество', тем выше заработок каждого ме
ханизатора.

Шегарский ССК: с о о б щ а е т  р а б к о р о в с к и й  п о с т

Желания и 
действительность

По обязательствам, принятым кол
лективом, к 1 июля мы должны были 
закончить монтаж третьего этажа девя
ностоквартирного дома для строителей 
Шегарского сельского строительного 
комбината. К сожалению, удалось смон
тировать лишь два с половиной этажа.

В чем же дело? Здесь виноваты руко
водители и нашего домостроительного 
комбината, и Шегарского завода строи
тельных материалов. В июне у нас бы
ли систематические простои и из-за от
сутствия панелей и, главное, из-за не
хватки раствора и бетона.

Казалось бы, немного нам и надо — 
на смену два кубометра бетона и столь
ко же раствора. Но и этого количества 
мы не получали — объект почему-то 
считают второстепенным, и «отоварива
ют» нас во вторую очередь.

В первые дни июля снабжение пане
лями улучшилось, чего не скажешь о ра
створе и бетоне. А  ведь и на планерках, 
и на собраниях партийной группы ССК 
все признают важность строительства 
жилья. И у нас желание —- быстрее 
войти в график и опередить его, чтобы 
в нынешнем году дом был сдан в экс
плуатацию. Но желания наши, к сожа
лению, не совпадают с действиями руко
водителей стройки.

Ф. ЛИР,
бригадир монтажного участка № 2 
Томского домостроительного ком
бината, член рабкоровского поста 

Шегарского ССК.

Одна из главных
п р и ч и н
отставания

На состоявшемся в минувший четверг 
собрании партийной группы Шегарско
го ССК обсуждался вопрос об органи
зации социалистического соревнования. 
Кое-что в этом отношении постройко.м 
объединения «Облмежколхозстрой» сде
лал. Появились доски показателей, 
установлен флаг трудовой славы.

Но доски показателей заполняются 
от случая к случаю, нет регулярного 
подведения итогов. Рабочие не знают, 
кто идет впереди, кто отстал, как тру
дятся подрядные и субподрядные орга
низации. \

Наверное, можно и нуя&ш рассказы
вать о том, как выполняются обязатель
ства коллективами, участвующими в 
сооружении ССК, организовать едино
борство бригад различных подразделе
ний. Работаем все рядом, можем побы
вать друг у друга, поделиться опытом, 
помочь советами.

Ведь плохая организация соревнова-, 
ния и послужила одной из главных при
чин того, что не выполнен план полуго
дия на стройке.

И. ШАМНЭ, 
бригадир комплексной бригады 
Шегарскей МСО «Облмежколхоз- 
строя», член рабкоровского поста.

В о з в р а щ е н и е  в М о с к в у  д е л е г а ц и и  
К ом м унистической  партии Советского  Сою за

Р е ш е н и я  XXV с ъ е з д а  К П С С  — в ж и з н ь ---------- ---- —------ ——-----

Нефти полноводная река
День ото дня наращивают 

темпы работ нефтяники стра
ны. Сегодня на их счету — 
250 миллионов тонн жидкого 
топлива, добытого с начала 
года. Несколько лет назад 
для достижения такого ре
зультата промысловикам тре
бовался целый год.

Основой ускорения, сказа
ли корреспонденту ТАСС в 
Министерстве нефтяной про
мышленности, является по
стоянное внимание, которое 
Коммунистическая партия и 
Советское правительство 
уделяют развитию отрасли. 
Советский Союз вышел на 
первое место в мире по добы
че нефти. Нынче промысло
вики планируют впервые пре
взойти 500-миллионный ру
беж. Главная роль в выпол

нении этой задачи принадле
жит нефтяникам Западной 
Сибири и Татарии.

В Западной Сибири сей
час продолжается формиро
вание крупнейшего террито
риально - производственного 
комплекса — главной базы 
страны по добыче нефти. В 
прошлом году здесь получе
но почти 150 миллионов тонн 
топлива — столько же, 
сколько добывалось во всей 
стране в 1960 году. Теперь 
промысловики этого района 
рассчитывают установить но
вый рекорд — дать 180 мил
лионов тонн. Это будет до
стигнуто за счет ускоренного 
ввода: в действие новых ме
сторождений, сокращения 
времени проходки и освое

ния скважин, новой техники 
и технологии добычи топлива.

Благодаря западносибир
скому и другим новым «при
токам» нефтяная река стра
ны ежегодно пополняется на 
30 миллионов тонн. Не «ме
леют» и старые, источники. 
Основная часть жидкого топ-, 
лива вливается в общий по
ток из традиционных райо
нов, и в первую очередь из 
Татарии. Здесь ведется боль
шая работа по изысканию и 
использованию резервов со
хранения достигнутого уро
вня добычи. Волжские неф
тяники опередили сибиряков 
по росту производительности 
труда, уровню автоматизации 
промыслов и некоторым дру
гим показателям. Преуспели

они и в работе по повышению 
качества продукции: нефтя
ники Татарии отправляют за
казчикам 85 процентов то
плива высшей категории.

Большие планы, которые 
успешно претворяются в 
жизнь, у нефтяников Башки
рии, Удмуртии, Куйбышев
ской, Оренбургской, Перм
ской и Сахалинской областей 
и других регионов. На сверх
плановом счету - промысйови1 
ков страны в этом году уже 
около миллиона тонн «черно
го золота». Высокие темпы— 

• залог успешного выхода на 
рубеж, намеченный XXV 
съездом КПСС: довести к
концу пятилетки годовую до
бычу нефти до 620 — 640 
миллионов тонн.

О П Е Р Е ЖА Я

Г Р А Ф И К
Досрочно завершил план 

июня по погрузке леса Крас 
ноярский лесопункт Ергайско. 
го леспромхоза. Большой 
вклад внесли в выполнение 
плана опытные операторы че
люстных погрузчиков О. И. 
М акарчук и В. И. Моряков. 
Лучший результат у О. И. Ма 
карчука —  он погрузил на ав
толесовозы более 500 кубо 
метров сверхплановой древе, 
сины.

На нижнем складе в июне 
сверх графика было разделано 
около 1.000 кубометров. В со
ревновании первенствует
бригада В. П. Котова.

Н. АХАПКИНА, 
экономист Ергайского лес

промхоза.
Кривошеинский район.

Делегация Коммунистиче
ской партии Советского Сою
за, принимавшая в Берлине 
участие в Конференции ком
мунистических и рабочих 
партий Европы, 1 июля воз
вратилась в Москву.

Делегацию возглавлял Ге
неральный секретарь ЦК 
КПСС товарищ Л. И. Бреж
нев.

В состав делегации входи
ли кандидат в члены Полит
бюро ЦК КПСС, секретарь

ЦК КПСС Б. Н. Пономарев, 
секретарь ЦК КПСС К. Ф. 
Катушев.

На Шереметьевском аэро
дроме товарища Л. И. Бреж
нева, членов делегации 
встречали товарищи В. В. 
Гришин, А. А. Громыко, 
А. П. Кириленко, А. Н. Ко
сыгин, А. Я. Пельше, Н. В. 
Подгорный, М. А. Суслов, 
Д. Ф. Устинов, И. В. Капито
нов, В. И. Долгих, М. В. Зи- 
мянин, К. У. Черненко, чле

ны ЦК КПСС Б. П. Бугаев, 
Г. С. Павлов, Н. М. Пегов, 
Г. Э. Цуканов, кандидаты в 
члены ЦК КПСС О. Б. Рах- 
манин, С. К. Цвигун, Г. К. 
Цинев.

Вместе с делегацией в 
Москву возвратились члены 
ЦК КПСС К. В. Русаков, 
Л. М. Замятин, член Цент
ральной ревизионной комис
сии КПСС А. И. Блатов.

Среди встречавших был 
посол ГДР в СССР'Т. Отт.

(ТАСС).

Б Е С Е Д А  тов. Л. И. Б Р Е Ж Н Е В А  
с т о в. Э. Б Е Р Л И Н Г У Э Р О М

30 июня в Берлине Л. И. 
Брежнев имел беседу с Ге
неральным секретарем
Итальянской компартии 
Э. Берлингузром.

Л. И. Брежнев поздравил 
Э. Берлингуэра с крупным 
успехом, достигнутым
Итальянской компартией на 
недавних парламентских вы

борах, и выразил пожелание 
новых успехов в борьбе 
итальянских коммунистов за 
обновление своей страны, за 
мир, демократию, нацио
нальную независимость и 
социальный прогресс.

В ходе беседы Л. И. Бре
жнев и Э. Берлингуэр вы
сказались за дальнейшее ук.

репление дружбы и сотруд
ничества между. КПСС и 
Итальянской компартией, 
между советским и итальян
ским народами.

В беседе принял участие 
кандидат в члены Политбю
ро ЦК КПСС, секретарь 
ЦК КПСС Б. Н. Пономарев.

(ТАСС).

Ясная, четкая программа
ТРУДЯЩИЕСЯ ОБЛАСТИ ЕДИНОДУШНО  

ОДОБРЯЮТ РЕЧЬ ГЕНЕРАЛЬНОГО СЕКРЕ
ТАРЯ ЦК КПСС ТОВАРИЩА Л. И. БРЕЖНЕ

ВА НА БЕРЛИНСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ КО М 
МУНИСТИЧЕСКИХ И РАБОЧИХ ПАРТИЙ ЕВ. 
РОПЫ.

БЛАГОРОДНЫЕ 
ЦЕЛИ БОРЬБЫ

Заводским митингом за
кончилась вчера первая сме
на на заводе «Сибэлектромо- 
тор». Он был посвящен про
ходящей кампании сбора
подписей под Стокгольм
ским воззванием за прекра
щение гонки вооружений, за 
разоружение.

Выступившие на митинге 
Герой Социалистического 
Труда рабочий Б. И. Степа
нов и другие с удовлетворе
нием говорили о закончив- 
щейся в Берлине Конферен
ция; коммунистических и ра
бочих партий Европы, при
нявшей документ «За мир, 
безопасность, сотрудничест
во и социальный прогресс в 
Европе». Участники митинга 
гррячо одобрили речь Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева, в ко
торой изложены благород
ные цели борьбы за безопас
ность и социальный про
гресс.

В принятой резолюции 
участники митинга заверили, 
что коллектив завода удар
ным трудом будет крепить 
дело мира, внесет свой вклад 
в выполнение решений XXV 
съезда КПСС.

Сбор подписей под Сток
гольмским воззванием про
ходит в цехах, управлениях и 
отделах объединения «Сибка- 
бель». Участник Великой 
Отечественной войны Н. Г. 
Плотарев сказал о том, что 
советские люди не могут 
быть безучастными к делу

укрепления мира и сотрудни
чества. Поэтому, заявил он, 
мы единодушно поддержива
ем внешнюю политику пар
тии и правительства, с радо
стью ставим свои подписи 
под новым Стокгольмским 
воззванием.

ВО имя 
БУДУЩЕГО

Всегда приносит большое 
удовлетворение каждый но
вый шаг, предпринимаемый 
КПСС для укрепления мира, 
предотвращения угрозы но
вой войны. Все мы с внима
нием знакомимся с речью 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС на европейском сове
щании коммунистических и 
рабочих партий. В ней из
ложены принципиальные по
зиции партии в отношении 
дальнейших шагов, ко
торые безотлагательно надо 
предпринять сейчас, чтобы 
обеспечить мир в Европе, на 
всей земле.

Мы живем с мыслями о бу
дущем, радуемся успехам на 
пути коммунистического 
строительства. Я занимаюсь 
с молодежью в комсомоль
ской политсети, хорошо чув
ствую ее настроения и 
стремления, Молодые люди 
готовят себя к достойному 
продолжению дел своих стар
ших товарищей. Они уверены 
в своем будущем. Ради этого 
все мы трудимся и живем.

Ю. РОЖИН,
заместитель главного
технолога электротехни

ческого завода.

ЭТО НАШИ ДУМЫ 
И ЧАЯНИЯ

Нельзя не гордиться тем, 
что наша страна, Коммуни
стическая партия Советского 
Союза идут в авангарде борь
бы за мир, социальную спра
ведливость, за социализм.

Наши думы и чаяния вы
сказал Генеральный секре
тарь ЦК КПСС товарищ 
Л. И. Брежнев в речи на 
Конференции коммунистиче
ских и рабочих партий Евро
пы. Мне, участнику Великой 
Отечественной войны, нико
гда не забыть тех огромных 
жертв, невероятных усилий, 
приложенных нашим наро
дом, Советской Армией в 
борьбе с фашизмом. Вместе 
с тем мы гордимся, что Со
ветская Родина внесла реша
ющий вклад в дело разгрома 
гитлеризма и освобождения 
Европы от коричневой чумы.' 
Наша страна, партия комму
нистов прилагают огромные 
усилия в борьбе за дело раз
рядки международной напря
женности, * дело мира.

Мы от всей души одобря
ем деятельность ЦК КПСС, 
Советского правительства, 
Политбюро и лично Гене
рального секретаря ЦК
КПСС Л. И. Брежнева по 
осуществлению внешнеполи
тической программы, выра
ботанной XXV съездом
КПСС. Желая успехов на 
этом пути, мы трудом будем 
крепить могущество Родины.

И. РЕДЬКИН, 
механизатор Романов
ского отделения совхоза 
«Заря» Томского района.

Вперед! Это слово стало оп
ределяющим в жизни Влади
мира Сацинюка и Анатолия 
Терентьева — двух симпатич
ных парней, работающих в од
ном экипаже лесовоза тран
спортной бригады Евгения 
Алексеевича Смышляева из 
Ингузетского леспромхоза. 
Им, как и всем чле
нам молодежной бригады, 
предстоит преодолеть новый 
трудовой рубеж. Недавно кол
лектив бригады пересмотрел 
социалистические обязатель
ства и решил вывезти за год 
70 тысяч кубометров леса вме
сто 60 тысяч. Молодые шофе
ры с честью выполняют свой 
рабочий долг. И таких, как Вла
димир и Анатолий, в бригаде 
много. Это Николай Климен
ко, Феофан Цыбатюк, Леонид 
Овхимович, Михаил Воркунов и 
другие. Сегодня уже можно с 
уверенностью сказать, что но
вое обязательство будет вы
полнено.

НА СНИМКАХ: В. Сацинюк 
(вверху) и А. Терентьев.

Ф ото  Н. Потапова.
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ЧИТАЙТЕ В ВЫПУСКЕ:

®  Как используют технику строители
®  Районная газета о дозорных
®  О смотре «Товары для народа»
•  Бесхозяйственность: ручей из во

допровода

«В капитальном строительстве основной задачей 
является повышение эффективности капитальных 
вложений, обеспечение дальнейшего роста и каче
ственного совершенствования основных фондов, 
быстрейшего ввода в действие и освоения новых 
производственных мощностей во всех отраслях на
родного хозяйства».

(«Основ'ные направления развития народного хозяй
ства СССР на 1976 — 1980 годы»).

нии комплексных работ с стройках знают: давать пол- 
болыними объемами. Высо- Ну Ю загрузку машинам, со- 
кои производительности ма-
шин добились комплексные веР1Шекствовать организаци- 
бригады ПМК-821 треста онные формы и методы уп- 
«Томсельстрой» Кожевни- Равления парком машин,
_ ___ „ сокращать затраты времени

ковского района и ПМК-7 на техническое обслужива- 
объединения «Облмежкол- ние и ремонт, широко при-

РЕАЛИЗАЦИИ этой 
задачи большое зна

ние
ных

исХьзоивМаенияуТ н Т в:  За высокую эффективность и качество работы

КПД СТРОИТЕЛЬНОЙ МАШИНЫ
йл Тегульдетского менять передовые методы машины повышенной мощно- 

и -г, d.on>ictivTTTira г,- „I, труда, развертывать copes- Сти? Пневмо колесный йран

производственных фон
дов строительства, и прежде 
всего их активной части — 
строительных машин и меха
низмов.

Проверки областного и 
районных комитетов народ
ного контроля показали, что .... 1 1
в целом парк основных ма- Для этого созданы бригады
шин в строительных органя- (з — у человек) планово-пре-
зациях^ соответствует плано- ду,Предительного ' ремонта
вым ооъемам работ. И его техники, разработаны гра-
эффективное использование фини постановки машин на
на строительно-монтажных ремонт. Все это в конечном
работах определяет сегодня итоге сокращает простои
темпы строительства, а вме- строительных машин. Про-
сте с тем и технико-эконо- вер.ки доказали также, что в
мические показатели. этих строительных организа-

Примером хорошего ис- днях ежемесячно проводится
пользования машин могут анализ работы механизмов,
служить строительные уп- выявляются причины, по ко-
равления треста «Томскжил- торым снижается загрузка коэффициент технической сгроитеЪшочмонтажных ра
строй», ПМК-4 объединения техники. Введена премиаль- готовности в расчете на бот. Например, проверка по-
«Облмежколхозетрой» Кри- ная система оплаты механи- среднесписочную машину со- казала, что трест «Томек-
вошеинского района, СУ-23 заторам за выполнение днев- ставил 0,83, а коэффициент промстрой» несет большие
треста___«ТомлесстрЫЬ и ного задания. использования всего — 0,58. убытки из-за того, что строи-

Задача повышения эффек- Эти показатели указывают тельные машины в основном
тйвности и ̂ качества работы на имеющиеся большие ре- используются в одну смену,
сама по себе обязывает во зервы роста использования а оплату за использование
всех видах строительства машин за снет более полной машин трест производит за
полнее использовать маши- их эксплуатации. две смены. Вторая смена на
ны с повышенной мощно- Как ввести эти резервы в строящихся объектах не ор- 

чения времени их работы, стью, особенно при проведе- действие? Специалисты на ганизована.

Плохо, с низкой произво
дительностью используется 
строительная техника в уп
равлении механизации тре
ста «Томсксельстрой», в уп
равлении «Томскавтодор», 
томском тресте «Горрем- 
строй» и в других строитель
ных организациях. Машины 
и механизмы здесь работают 
также в одну смену, некото
рые из-за отсутствия меха
низаторов простаивают, а 
подготовка кадров не орга
низована. Но руководители 
этих строительных органи
заций по-прежнему делают 
заявки на новые машины и 
механизмы. Разве это госу
дарственный подход к делу?

Или взять другую сторо
ну дела: как используются

района, работающие на вы
возке гравия.

Вместе с тем народные 
контролеры, проанализиро
вав использование парка ма
шин в строительных тре
стах и объединениях обла
сти, считают, что здесь не
початый край работы. Не 
только для руководителей,

нова-ние механизаторов за 
лучшее использование Тех
ники. Но в том-то и дело, 
что знать-то знают, но дале
ко не всегда руководствуют
ся этими правилами на прак-

К-161 в ПМК-758 треста 
«Томсксельстрой» при рабо
те на стройплощадке комби
кормового завода использо
вался для подъема грунта 
из разрабатываемой тран-

тике, мало проявляют ини- шеи. В СУ -6 треста «Томс-к- 
циативы и настойчивости. газстрой» мощный гусенич- 

использования Ный кран_Э- 1 0 0 1 1  на строи-
в

СМП-299 треста «Томок- 
транстрой» г. Колпашева. 
Эти строительные организа
ции совершенствуют формы 
управления парком машин, 
изыскивают резервы увели-

Вопрост т т  т-ч ишгх u m u u  J. uv/x х ПСХ
но и для экономистов, ИТР, строительных машин неотде- тельстве Дворца культуры , 
да и самих дозорных. Ведь лим-от проблемы организации Парабельском оайоне за оме-

ну разгружал не более 
5 машин груза. Вот уж вер
но говорится: «Стреляют из 
пушки по воробьям!».

Народным контролерам
надо продолжить работу по 
проверке использования тех
ники на стройках.

В. ЛУГИН, 
инспектор областного 
комитета народного

контроля.

! Смотр вскрывает резервы
В Томске проходит смотр выявления и использования ре

зервов увеличения производства, повышения качества това. 
ров народного потребления, объявленный городским комите
том народного контроля вместе с горкомом комсомола. Как 
проходит смотр на двух крупнейших томских предприятиях 
— заводах манометровом и математических машин —  рас
сказывается в этом материале.

Многие заводы нашего го
рода наряду с основной про
дукцией выпускают товары 
массового спроса. И где это
му придается должное значе
ние, там перевыполняются 
планы, используются резер
вы, повышается качество то
варов.

Яркий пример -—• мано
метровый завод. С каждым 
годом коллектив увеличивает 
выпуск товаров народного 
потребления, улучшает их ка
чество. В прошлом году их 
здесь выпустили на 1 милли
он 45 тысяч рублей. Пере
выполнены плановые зада
ния. А  за годы десятой пяти
летки предусматривается вы
пустить товаров в полтора 
раза больше, чем за минув
шее пятилетие. Задача 
непростая. Чтобы решить' 
ее, на заводе расши
ряются производственные 
площади по выпуску пред
метов массового спроса, 
Механизируются и автомати
зируются трудоемкие про
цессы. В результате только 
за пять месяцев этого года 
выпуск товаров широкого 
потребления увеличился по
чти на треть по сравнению с 
соответствующим периодом 
прошлого года. Бельевая 
прищепка, выпускаемая за
водом, не залеживается в ма
газинах. В этом году будет 
выпушено их десять миллио
нов штук.

На заводе изыскивают 
внутренние резервы увели
чения производства, повыше
ния их качества. Так, внедре
на новая пресс-форма, позво
ляющая одновременно прес
совать по 32 детали вместо 
шестнадцати, как было рань
ше. Чтобы ускорить сборку 
прищепок, завод заключил 
договор на кооперирование с 
медицинскими учреждения
ми. Изыскиваются резервы 
оборудования. Сразу, как 
только были сняты с произ
водства автоматические руч
ки, конвейер переоборудова
ли зля сборки газовых зажи
галок, на котооые, кстати, то
же большой спрос.. В торго
вую сеть в этом году посту
пят также двадцать тысяч

накладных замков, десять 
тысяч штук настольных су-

значительных сдвигов. Боль
шим спросом пользуются та
кие изделия, нак шнур-удли
нитель, ученический пенал, 
детская игрушка «Смекал
ка», тройник, крышки к бан
кам для консервирования, 
трехъярусная люстра. В 
этом году завод осваивает 
новую продукцию: карман-

вениров^-Изготовление зажи^ ный аккумуляторный фонарь, 
гаЛок будет Поставлено на блок электронного зажига- 
поток. ния, звонок индикаторного

Выпуск товаров народного поворота, четырехъярусную 
потребления на заводе — в люстру. План пяти месяцев 
центре внимания. Большую по выпуску товаров народно- 
заботу об этом проявляет го потребления в объеме бо
партком, который сразу пос
ле выхода в свет постановле
ния партии и правительства 
о товарах для населения про
вел специальное заседание. С 
постановлением были озна
комлены все руководители 
цехов, отделов, секретари це
ховых парторганизаций. Про
шли по этому вопросу пар
тийные собрания в цехах. 
Обсуждено таким же образом 
положение о проведении го
родского смотра выявления и 
использования резервов уве
личения производства и по
вышения качества товаров.

В третьем цехе товары 
для народа —• главная про
дукция. Здесь многое сдела
но, чтобы вести сборку изде
лий быстро и качественно. 
Среди бригад и рабочих раз
вернуто социалистическое со
ревнование за досрочное вы
полнение заданий и повыше
ние качества продукции. В 
авангарде соревнующихся— 
М. В. Вершинина, К. В. Кли- 
нина, Г. М. Волкова. Они 
сдают продукцию только с 
первого предъявления. Обя
зательство первых пяти ме
сяцев этого гоДа выполнено 
цехом успешно.

— План пяти месяцев я 
перевыполнила, продукцию 
сдаю только с первого предъ
явления, — говорит комсо
молка прессовщица Ольга 
Пысова.

— Свое обязательство — 
вовремя и качественно нала
живать автоматы — выпол
няю. Как же иначе? Ведь от 
меня зависит то, сколько и 
каких товаров будет в мага
зинах, — заявил наладчик 
Л. Е. Федин.

У коллектива завода мате
матических машин традиции 
по выпуску товаров широкого 
спроса не столь богаты, как 
у манометровцев, но за пос
леднее время здесь добились

лее четырехсот тысяч рублей 
перевыполнен. В этой пяти
летке планируется освоение 
пяти модификаций светиль
ника «Каскад», две из кото
рых •— со Знаком качества.

Выпуском товаров для на
рода на заводе занят в ос
новном десятый цех. Здесь 
организован участок сборки, 
который соревнуется за пра
во называться коммунистиче
ским. В ответ на решения 
XXV съезда партии коллек
тив участка принял обяза
тельство план первого года 
десятой пятилетки выполнить 
досрочно — 27 декабря.

— Нас справедливо крити
ковали в газете «Красное 
знамя» за невысокое качест
во игрушки «Колобок», — 
говорит начальник участка 
Т. И. Потапова. — Сейчас 
принимаем все меры, чтобы 
устранить недостатки.

В коллективе идет боевое 
соревнование. Впереди — 
бригада А. Г. Комаровой, 
сдающая почти всю продук
цию с первого предъявления. 
Среди передовиков слесари- 
сборщики Л. А. Гаврилова, 
Т. Ф. Пронина, прессовщик 
С. Д. Петров, которому при
своено звание «Лучший по 
профессии», прессовщик на
родный контролер В. А. Си
монов.

Объединяет эти два пред
приятия то, что руководите
лей, рабочих не удовлетворя
ет достигнутый уровень ка
чества товаров массового 
спроса, что здесь настойчиво 
ищут пути расширения про-' 
изводства, увеличения ассор
тимента, повышения качест
ва изделий.

Е. ПОНОМАРЕНКО, 
нештатный инспектор 
Томского городского ко
митета народного конт

роля.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

« Н а к а з а н  за б ю р о к р а т и з м »
Т ак  н а зы ва л а сь  с т а ть я  в вы п уске  «Народны й контроль на 

посту»  («Кр асно е  зн ам я»  за 28 м ая 1976 года).
К а к  сообщ ил се кр е та р ь  партком а завода «Сибэлектромотор» 

в . Леденев, с та тья  о бсуж д ал ась  на заседании  партком а, и кри 
ти ка , вы ск а за н н а я  в ней, признана правильной .

За  проявленны е  бю рократизм , во ло ки ту  и неуд овлетвори 
те л ьн ую  р або ту  с письм ам и  и заявл ен и ям и  тр уд ящ их ся  помощ- 
н и к у  директора завода Ф . П. И саеву  о бъявлен  вы говор , на
ч а л ьн и к  А ХО  И. И. Зах ар ов  строго предупрежден.

Издан пр иказ д иректора завода, устан авли ваю щ и й  порядок 
р ассм о трени я писем  и ж алоб  граж дан , а т а к ж е  контроль за 
их р ассм отрением  в срок.

п о с л е  о т ч е т н ы х ]
С О Б Р А Н И Й

ЧТО СНИЖАЕТ Э Ф Ф ЕКТ  РАБОТЫ!

ВНИМАНИЕ Д ОЗО РНЫ Х— УЗЛОВЫМ  ПРОБЛЕМАМ

На Томском электромехани
ческом заводе головная груп
па народных контролеров во 
главе с А. В. М аксимовым ра
ботает под руководством и в 
тесном контакте с партийной 
организацией. Квартальные 
планы головной группы утвер 
ждаются на партбюро. Здесь 
же обсуждаю тся материалы 
важнейших рейдов и проверок, 
принимаются меры для о бес 
печения их действенности.

Запомнился на заводе рейд- 
проверка хранения полуфаб
рикатов и готовой продукции. 
Дозорные пригласили фото
графа, который запечатлел
факты бесхозяйственности на 
пленку. На снимках, вы веш ен
ных на всеобщ ее обозрение, 
и в комментариях к ним 
критиковались руководители 
кузнечно-термического, штам
повочного, пятого цехов, неко
торых других подразделений. 
После рейда положение с хра
нением продукции заметно
улучшилось.

Такие ж е результаты дала 
проверка хранения технологи
ческой оснастки и нового обо 
рудования, смотр сохранности 
социалистической собственно
сти. По результатам рейдов и 
проверок издан ряд приказов 
директора завода, приняты ре 
шения партийного- бюро. Не 
реж е раза в месяц  материалы 
дозорных появляются в мно
готиражной газете «Техника 
шахты».

Однако следует сказать, что 
заводская группа народного 
контроля далеко не полностью 
использовала свои права и 
возможности. На предприятии 
много недостатков в хранении 
и учете материальных ценно
стей, есть случаи хищения м а
териалов и готовой продукции. 
Технологические просчеты при
водят к тому, что много м е
талла идет в стружку. Н есвое
временно устанавливается но
вое оборудование. Дозорные 
эпизодически занимались мно
гими важнейшими вопросами, 
а некоторые вообщ е упуска
ли. Например, за два послед
них года только один раз под
нимался вопрос о режим е эко
номии.

Главный недостаток —  пас

сивность ’ многих цеховых 
групп, члены которых состав
ляю т большую  часть дозор
ных предприятия. Некоторые 
из них стоят в стороне от задач 
укрепления трудовой дисцип
лины. В прошлом году совер
шено шестьсот прогулов, более 
ста рабочих побывало в мед
вытрезвителе.

В чем ж е  дело? В составе 
цеховых групп —  опытные, ав
торитетные рабочие, ветераны 
производства. Важно направить 
их действия, научить, как вести 
работу. Вот об этом-то на за
воде и забыли. Учеба контро
леров не налажена, головная 
группа мало внимания уделя
ла руководству дозорными в 
цехах и отделах. К рейдам и 
проверкам, проводимым за
водской группой, цеховые 
контролеры почти не привле
кались.

Успешная работа завода в 
десятой пятилетке во многом 
будет зависеть от хода рекон
струкции. Завод помогает ген
подрядчику —  тресту «Томск- 
промстрой» —  людьми, транс
портом, материалами, но тем 
пы реконструкции пока оста
ются низкими. И здесь , несом
ненно принесло бы пользу 
вмеш ательство дозорных 
предприятия в контакте с конт
ролерами строительного тре-, 
ста. Вскрыть причины отста
вания, обратить внимание 
строителей на качество работ 
—  все это могли сделать до
зорные. К сожалению, ни в 
головной группе, ни в партбю 
ро завода не воспользова
лись этой возможностью . Ещ е 
один очевидный минус: конт
ролеры не согласовывают свои 
действия с депутатской груп
пой, что снижает эффект их 
работы.

О бо всех этих недостатках 
шла речь на заводской конфе
ренции народных контроле
ров, на цеховых собраниях до
зорных. Группы обновились и 
пополнились. Намечены меры 
по улучш ению  работы. Это 
дает основание полагать, что 
и цеховые, и заводская группы 
по-деловому возьм утся за 
важнейшие, узловые проблемы 
производства.

Б. СОМИН.

На заводе стеновых мате
риалов объединения «Томск- 
стройматериалы» активно 
действует группа народного 
контроля, которую возглав
ляет А. И. Гуткевич. Посто
янные рейды, дни качества, 
которые проводят контроле
ры, значительно снижа
ют процент брака, повышают 
качество продукции.

НА СНИМКЕ (слева на
право): А. И. Гуткевич, за
ведующий складом А. И. 
Катковский, старший ма
стер цеха № 1 А. Л. Анти
пова и начальник цеха обжи
га М. С. Борисенко прово
дят очередной рейд.

Фото Е. Лисицына.

I :Е

ОСТРЫЙ СИГНАЛ

КТО В ОТВЕТЕ ЗА БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТЬ?
В редакцию газеты «Красное знамя» при

шла группа жильцов дома №  11-а по улице 
Короленко в Томске (тт, ВитлНцкуй, Ф и л о 
нова и другие) с жалобой на вопиющую 
бесхозяйственность. Ещ е в ноябре 1975 го
да в пожарном колодце возле их дома 
лопнула труба, и улицу Стало заливать во
дой. Жители обращались в городское уп . 
оазление водопроводно-канализационного 
хозяйства, Ж К К  тресте «Томскжмлстрой», к 
депутатам. Много должностных лиц побы
вало на этой улице, и все не скрывали

удивления: постоянный ручей! Сколько же 
воды утекло из водопровода? Какие огром
ные убытки?! А  поток воды течет.

Прислали наконец слесарей из Ж К К  
«Томскжилстроя». Походили, посидели они 
возле ручья чистой воды, покурили, затем 
наскоро засыпали гравием ручей и коло
дец и ушли со спокойной совестью.

А ручей воды —  нет, государственных 
средств —  и сейчас течет, размывая улицу 
и фундамент.

В. ЛЕОНТЬЕВ.

ОЗНАКОМИВШИСЬ с
подшивкой газеты за 
три последних меся

ца, приходишь к выводу, что 
вопросы интенсификации 
сельского хозяйства, по
вышения продуктивности 
животноводства, умелого, 
толкового хозяйствования
— в центре ' внимания 
печатного органа. Не сходят 
с газетной полосы такие бое
вые рубрики, как «Резервы 
плодородия — на службу 
урожая», «Примени у себя», 
«Курс — эффективность 
производства». Своими мыс
лями, планами, заботами де
лятся специалисты, организа
торы производства, рабочие. 
Тематика выступлений по
чти всегда злободневна, кри
тика достаточно остра и 
конкретна.

Однако непросто отыскать 
на газетной полосе публика
ции, освещающие дела на
родных дозорных, знакомя
щие с их заботами, мыслями, 
планами. Прежде всего пото
му, что их мало: пять— за 
три месяца. Из тех, что опуб
ликованы, заметно выделяет
ся одна. В середине апреля 
группа дозорных Коломино- 
гривского отделения совхоза 
«Коломинский» — О. Рош- 
тен, П. Давыденко и другие
— познакомила читателей 
газеты с результатами про
верки готовности отделения 
к началу весенних полевых 
работ. В выступлении про
звучала озабоченность на
родных контролеров тем, что 
не подготовлено к сезону об
щежитие, не налажен учет 
горючесмазочных материа
лов. Заголовок, данный вы
ступлению — «В  стороне от 
заботливых глаз», — точно 
выражает суть положения.

Апрель — май — горя
чие- месяцы на селе. Подго- 
тов«агк севу, сам сев •— важ
ность этих кампаний дока
зывать не нужно. Задача до
зорных состояла в том, что
бы организовать контроль за 
качеством ремонта техники, 
обработки семян, помочь на
ладить дело так, чтобы бы
стро и в полном соответствии

с требованиями агротехники 
засеять поля. Это следовало 
из редакционной статьи 
«Главный пост народного 
контролера», опубликован
ной 24 апреля. Редакция со
чла необходимым обратить 
внимание дозорных на береж
ное отношение к земле, тех- 
нике, материалам.

Эта программа полностью 
отвечает потребностям дня, 
и поэтому логично было ожи
дать, что она станет руко-

ли судить по газете — вклад 
дозорных в борьбу за уро
жай. За бортом остались та
кие важнейшие темы, выте
кающие из редакционной 
статьи «Главный пост на
родного контроля», как хо
зяйское использование каж
дого гектара земли, посевно
го материала, удобрений, 
других материалов и роль в 
этом народных контролеров. 
Вез всякого сомнения, вклад

НА ГАЗЕТНЫЕ ТЕМЫ

У З О К  К Р У Г  
А В Т О Р О В

В успешном выполнении планов пятилетки значитель
на роль народных контролеров. Как чаинская районная 
газета «За коммунизм» освещает их работу, нацелива
ет на решение злободневных вопросов сельскохозяйст
венного производства —  наш сегодня рассказ.

водством к действию и для 
редакционного коллектива. 
К сожалению, ожидания не 
оправдались. За полтора ме
сяца посевной страды опуб
ликовано всего два материа
ла, речь в которых идет о 
роли контролеров на севе. В 
корреспонденции по итогам 
рейда печати под названием 
«Качество хорошее» расска
зывается о добросовестном 
труде звена механизаторов, 
занятых на севе подсолнеч
ника в совхозе «Чаинский». 
В «Остром сигнале», поме
щенном 15 мая, газета 
бьет тревогу в связи с тем, 
что некоторые специалисты 
хозяйств района ведут сев 
непротравленными семена
ми.

Этими небольшими замет
ками и исчерпывается — ес-

дозорных в общее дело был 
значительно весомее, а их 
работа —• многограннее и 
эффективнее. Газета не по
знакомила читателей - с опы
том работы лучших постов 
народного контроля, создан
ных в бригадах, на полевых 
станах, не подвергла критике 
тех, кто так по-настоящему и 
не развернулся.

Одна из причин — узость 
круга авторов. За три месяца, 
кроме коломиногривсквх до
зорных, в газете не высту
пил ни один рядовой контро
лер. Оба материала о каче
стве сева подписаны одним 
автором — И. Тужиковым, 
председателем районного ко
митета народного контроля. 
Недооценка работы с автора
ми определяет и недостаток 
материалов, бедность темати

ки, невысокий уровень кри
тики. Думается, этим можно 
объяснить и то неловкое по
ложение, в которое недавно 
попала газета.

В конце марта совхозы 
«Бундюрский» и им. Тель
мана организовали взаимо
проверку готовности к севу, 
результаты которой 3 апреля 
опубликованы газетой. Круп
ные недостатки в подготовке 
техники были вскрыты в сов
хозе им. Тельмана. 27 апре
ля в газете появилась инфор
мация под рубрикой «Воз
вращаясь к напечатанному», 
в которой главный инженер 
совхоза Г. Р. Магель сооб
щил, что положение поправ
лено, техника готова к севу. 
Через неделю появляется но
вый материал, в котором со
общается, что областная ко
миссия отметила неподготов
ленность техники в совхозе 
им. Тельмана к посевным ра
ботам. Газета известила чи
тателей, что главный инже
нер совхоза дал редакции ис
каженные сведения. Будь у 
редакции хорошие связи с 
рядовыми рабочими, е конт
ролерами, дезинформация бы 
не прошла.

Успешно закончив сев, 
труженики села ухаживают 
за посевами, готовят убороч
ную технику, ведут заготовку 
кормов. Газете важно пока
зать лучших, сосредоточить 
внимание на тех хозяйствах, 
где медлят с сенокосом, от
стают с ремонтом комбайнов. 
Массовые рейды и взаимо
проверки соревнующихся 
хозяйств с публикацией их 
результатов в газете, выступ
ления дозорных по важней
шим вопросам, рассказы сот
рудников редакции о сделан
ном лучшими постами и груп
пами — все эти материалы 
подскажут общественности, 
руководителям хозяйств 
кратчайшие пути к успеху. 
Хочется верить, что деятель
ность народного контроля 
займет на страницах газеты 
«За коммунизм» достойное 
место.

В. МОКРУШИН
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РАБОТА 
С ПИСЬМАМИ 
ТРУДЯЩИХСЯ

Партком Томского терри
ториального управления 
строительства, принимая по
становление ЦК КПСС «О 
дальнейшем соверш енство
вании работы с письмами 
трудящихся в свете реш е
ний XX V  съезда КПСС» 
как руководство к дейст
вию, проверил состояние 
этой работы в аппарате уп
равления строительства, в 
жилищно - коммунальной 
конторе и на домострои
тельном комбинате. С этой 
целью была создана комис
сия во главе с заместителем 
секретаря парткома, дирек
тором учебного комбината 
Н. Ф . Якуниным.

Проверка показала, что 
большое внимание работе с 
письмами, заявлениями тру
дящихся уделяется на домо 
строительном комбинате. 
Здесь письма своевременно 
и аккуратно регистрируют
ся, движение их контроли
руется, сроки рассмотрения 
жалоб и заявлений соблю 
даются. Партком Д С К  6 
сентябре 1975 года на сво
ем заседании рассмотрел 
вопрос «О работе хозяйст
венных руководителей с 
письмами и заявлениями 
трудящихся». В 1976 году 
такой вопрос рассматривал 
ся на производственном Со 
вещании. И все ж е здесь не 
всегда выносятся принци 
пиальные и деловые реш е
ния, что вынуждает раба, 
чих обращ аться вторично в 
более высокие инстанции.

В самом управлении 
строительства неплохо ор 
ганизованы прием трудя
щихся, регистрация писем и 
заявлений, контроль за их 
исполнением. Но вот сроки 
ответов не всегда выдержи
ваются, иногда вместо пись 
менного дается устный от
вет, что не удовлетворяет 
трудящихся.

О б  этом говорилось на 
заседании парткома, кото
рое состоялось 22 июня. 
Анализируя результаты про
верки, коммунисты отмеча
ли, что еще слабо контро
лируется работа по своевре
менному рассмотрению ж з 
лоб и заявлений. Большин
ство их касается улучшений 
жилищных условий, устрой
ства детей в детские сады и 
ясли, трудоустройства. Это 
такие вопросы, которые 
требую т особенно чуткого, 
внимательного рассмотре 
ния.

Есть факты, когда дава
лись устные обещания, а 
затем не выполнялись. Так, 
одному из работников Ж К К  
при поступлении на работу 
начальник конторы А. Н. 
Чернов обещ ал в течение 
года обеспечить жильем, но 
не сделал этого и по исте
чении трех лет.

Беда в том, что прояв
ляю тся черствость, невнима
ние к людям, в результате 
принимаются необоснован
ные решения, продиктован
ные узковедомственным 
подходом.

Партком дал принципи
альную оценку этим фактам 
и потребовал навести поря
док в работе с письмами 
трудящихся.

Партийным организациям 
строительных подразделе
ний предложено провести 
проверку и обсудить этот 
вопрос на партийных собра
ниях, заседаниях бюро и ко 
митетов.

Партком управления 
строительства планирует в 
третьем квартале ещ е раз 
вернуться к рассмотрению 
Этою  вопроса, провести бо
лее глубокий анализ работы 
с письмами трудящихся во 
Всех подразделениях управ
ления строительства и 
«Минмонтажспецстрбя».

В. н о в о к ш о н о в ,
член парткома Томско
го территориального ул. 
равления строительства.

С е м и н а р  
в совхозе  
« Комсомолец »

Асиновский горком КПСС 
на базе совхоза «Комсомо
лец» провел семинар секре
тарей парткомов и цеховых 
партийных организаций, ра
ботников культуры и прессы 
по массово-политической 
работе среди животноводов 
и полеводов в летний пе
риод.

С докладами на семинаре 
выступили заведую щ ие от
делами горкома КПСС: 
сельскохозяйственного —  
Л. П. Солнышко, отдела 
пропаганды и агитации —  
А. Я. Курбатов.

Участники семинара обм е
нялись опытом массово-по
литической работы. Они 
также посетили летний ж и 
вотноводческий лагерь Но- 
вокусковской молочното
варной фермы и ознакоми
лись здесь с организацией 
производства и постановкой 
массово-политической рабо
ты.

А. НЕСТЕРОВ.
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Общее, всенародное дело
29 — 30 июня в Доме по

литического просвещения 
Томского обкома КПСС со
стоялось собрание партийно
хозяйственного актива, обсу
дившее задачи органов на
родного й профессионально- 
технического образования, 
педагогических коллективов 
школ и училищ по выполне
нию решений XXV съезда 
КПСС.

Коммунистическая партия, 
сказал докладчик, заведую
щий областным отделом на
родного образования М. Д. 
Шйпулин, призвала советских 
учителей повышать роль 
школы в коммунистическом 
строительстве, укреплять ее 
связь с жизнью. XXV съезд 
КПСС подчеркнул главную 
задачу школы — готовить 
беспредельно преданных 
Коммунистической партии, 
всесторонне образованных, 
гармонично развитых моло
дых людей, достойных про
должателей-дела отцов.

Советский народ испыты
вает глубокое удовлетворе
ние успехами народного обра
зования. В годы девятой пя
тилетки в основном заверше
на сложнейшая социальная 
задача — дать каждому юно
ше и девушке среднее обра
зование. Число выпускников 
восьмых классов, поступив
ших в девятые классы днев
ных, вечерних и заочных 
школ, а также в средние про
фессионально - технические 
училища и техникумы, воз
росло в нашей области 
с 71,5 процента в 1971 го
ду до 99,5 процента в 1975 
году. Возросла роль сельской 
общеобразовательной сред
ней школы, что имеет суще
ственное значение для за
крепления молодежи на селе. 
Улучшился качественный со
став учителей, значительно 
укрепилась учебно-матери
альная база школ и интерна
тов. Под руководством пар
тийных органов в школах 
проделана определенная ра
бота по коммунистическому 
воспитанию учащихся, более 
целенаправленно и система
тично изучались произведе
ния В. И. Ленина и докумен
ты КПСС, расширилось уча
стие школьников в общест
венно-полезном труде.

В воспитании учащихся 
нет второстепенных вопро
сов: здесь все важно, все тре
бует повседневного и дея
тельного внимания не только 
органов народного образова
ния, педагогических коллек
тивов школ, но и профсоюз
ных, комсомольских комите
тов и организаций, трудовых 
коллективов, семьи. Доклад-' 
чик называет Зырянский, 
Кожевниковский, Первомай
ский, Тегульдетский районы, 
где низкий качественный со
став преподавательских кад
ров объясняется прежде все
го отсутствием должной за
боты о создании учителям не
обходимых условий для ра
боты.

В области придается боль
шое значение повышению де
ловой квалификации учите
лей, изучению и внедрению 
передового опыта. У нас поя

вились свои «маяки», среди 
них средние школы — Пудин- 
ская, Молчановская, Усть- 
Банчарская, №№ 2 , 6 , 8 , 9 , 
43, школы-интернаты №№ 1, 
3, 4 г. Томска, восьмилет
ние школы — Пудовская, Ту- 
ганская, Молчановская, Горе- 
ловская, Шегарская, Карга- 
линская и многие другие. Те
перь уже не отдельные педа
гоги, а подавляющее боль
шинство учительских кол
лективов работают на уровне 
современных требований и 
достигают хороших резуль
татов.

Докладчик обратил вни
мание на общеобразователь
ную подготовку работающей 
молодежи. Комплектование 
вечерних и заочных школ в 
области вызывает тревогу. 
Органы народного образова
ния, руководители школ 
должны в своей работе поль
зоваться решением сессии 
областного Совета депутатов 
трудящихся «О  работе мест
ных Советов по обучению, 
воспитанию и повышению 
квалификации молодежи в 
свете решений XXV съезда 
КПСС» от 31 Марта 1976 Го
да. В этом решении опреде
лены задачи местных Сове
тов, руководителей предприя
тий, совхозов и колхозов, 
строек и других организаций 
по повышению общеобразо
вательного уровня рабочих и 
служащих. Необходимо проя
вить принципиальность и бо
лее настойчиво требовать вы
полнения решения сессии как 
от. хозяйственных руководи
телей, так и от профсоюзных 
и комсомольских организа
ций предприятий и хозяйств.

С докладом о задачах 
учебных заведений системы 
профтехобразования в свете 
решений XXV съезда КПСС 
выступил начальник област
ного управления профтехоб
разования В. Г. Гальцев. В 
области, сказал докладчик, 
39 профтехучилищ, в этом 
году они дадут народному 
хозяйству 10.700 рабочих 
высокой квалификации. За 
годы девятой пятилетки ук
репилась их учебно-матери
альная база, улучшился каче
ственный состав инженерно- 
педагогических кадров. Од
нако учебные заведения, го
товящие рабочие кадры для 
промышленности, сельского 
хозяйства, строек и сферы 
бытового обслуживания, 
вправе требовать большего к 
себе внимания со стороны хо
зяйственных руководителей. 
Медленно и с плохим качест
вом строятся здания для 
учебных заведений профтех
образования. Коллективы 
многих базовых предприятий 
нё выполняют свои функции 
наставников, молодежи, мало 
ощутим их вклад в дело вос
питания учащихся.

С докладом о работе орга
нов народного образования 
по улучшению качественного 
состава учительских кадров 
в свете решений XXV съезда 
КПСС выступил заместитель 
заведующего облоно А. П. 
Русановский. В докладе под
веден итог аттестации учите

лей в ряде районов нашей об
ласти, дан анализ положи
тельного воздействия атте
стации на качество учебно- 
воспитательного процесса в 
школе.

Выступившие в прениях по 
докладам заместитель пред
седателя Томского гориспол
кома Н. А. Шнурка, заведу
ющий Колпашевским гороно 
Л. А. Кузнецов, заведующая 
Ленинским районо г. Томска 
Н. В. Москвина поделились 
опытом организации совмест
ной работы семьи, школы и 
трудовых коллективов по вос
питанию подрастающего по
коления.

БогаТый опыт работы по 
ликвидации второгодничест
ва накопила Пудовская 8- 
летняя школа Крийошейн-
ского района. За пять лет
здесь был лишь один второ
годник. Директор этой шко
лы В. А. Шаклеина в своем 
выступлении остановилась на 
проблеме концентрации мало
комплектных сельских школ. 
Распыленность средств и 
учительских кадров не позво
ляет качественно решать 
комплекс учебно-воспитатель
ных задач.

Об эффективной работе 
совета по профориентации 
рассказал директор Молча- 
новской 8-летней школы 
С. Г. Неверовский. Педагоги
ческий коллектив этой шко
лы, решив проблему второ
годничества, добился полного 
сохранения контингента уча
щихся. Каждый ребенок з 
микрорайоне школы на учете. 
Совет по профориентации 
оказывает большую помощь 
родителям в определении 
дальнейшей судьбы восьми
классников.

Директор Беляйской сред
ней школы Г. А. Псахье под
верг критике Первомайский 
райисполком за невниматель
ное отношение к прибываю
щим в район учителям. До 
сих пор не ясно, где будут 
жить молодые педагоги, ко
торые прибудут в школу че
рез полтора месяца. Мало 
заботы об удовлетворения 
культурных запросов учи
тельских кадров. И это не
внимание особенно тяжело 
переживают молодые учите
ля, привыкшие К городской 
жизни.

С предложениями улуч
шить пропаганду педагогиче
ских знаний, шире при
влекать к воспитатель
ной работе в школе родите
лей успевающих учащихся 
выступил директор средней 
школы № 18 г. Томска А. А. 
Василевский. Во многие шко
лы все еще не пришли на
ставники из трудовых кол
лективов, мало еще примеров 
эффективного шефства цеха 
над школой, бригады над 
классом. Школы ждут инже
неров и техников с подшеф
ных предприятий в качестве 
руководителей технических 
кружков. Опыт работы с ро
дителями недостаточно рас
пространяют методические 
кабинеты отделов народного 
образования, институт усо
вершенствования учителей.

«Ни одного отстающего ря
дом» — этот облетевший- всю 
страну девиз подхватили и 
лучшие педагогические кол
лективы нашей области, — 
отметила в своем выступле
нии председатель обкома 
профсоюза работников про
свещений, высшей школы и 
научных учреждений В. И. 
Симоненко, — Особую роль 
призвано сыграть развернув
шееся в школах социалисти
ческое соревнование по 
претворению в жизнь реше
ний XXV съезда КПСС. Это 
соревнование, отметила В. И. 
Симоненко, призвано еще 
более сплотить Школы и шеф
ствующие над ними трудовые 
коллективы. Профсоюзным 
организациям следует шире 
распространять опыт шегар- 
ских Школ по заключению 
договоров о творческом со
дружестве, больше заботить
ся о воспитании самих воспи
тателей, их идейном и про
фессиональном росте.

Директор школы — учи
тель учителей. Его призвание 
— помочь педагогам овла
деть' методикой учительского 
труда, растить обществення- 
ка-просвещенца. Типичные 
недостатки в работе директо
ров на примере школ Верхнб- 
кетского района вскрыла за
меститель заведующего отде
лом науки и учебных заведе
ний обкома КПСС 3. Г. Ба- 
рашева. Директора школ в 
этом районе не освобождены 
от решения хозяйственных 
вопросов, им некогда зани
маться методической рабо
той, вести контроль за каче
ством учебного процесса. В 
этом повинны районный от
дел народного образования и 
райисполком, переложившие 
заботы о нуждах школ на 
плечи директоров. Во мно
гих школах, отметила далее 
3. Г.' Барашева, не сложи
лось связи с училищами 
профтехобразования. Планов 
и мероприятий много, а ре
зультаты неудовлетворитель
ные: в сельские И строитель
ные училища, на комплекто
вание которых следует обра
тить особое внимание, идут 
пока единицы с документами 
выпускников восьмого клас
са.

Второй день работы пар
тийно-хозяйственного актива 
был посвящен рассмотрению 
вопроса об улучшении охра
ны здоровья школьников. С 
докладами на эту тему вы
ступили заместитель заведу
ющего облздравотделом 
Р. Ф. Трегуб, заместитель 
заведующего облоно А. П. 
Русановский. С сообщениями 
об итогах медицинского об
следования школ области вы
ступили работники народного 
здравоохранения и мединсти
тута.

Итоги работы собрания 
партийно-хозяйственного ак
тива подвел заместитель 
председателя облисполкома 
В. И. Чекулаев.

В работе собрания принял 
участие секретарь обкома 
КПСС П. Я. Слезко.

В. МОИСЕЕВ.
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НОВОСТРОЙКИ К А Г А Н А
Строительство нового мик

рорайона начато в Кагане-- 
городе железнодорожников, 
пострадавшем от землетря
сения. Посланцы многих го

родов страны возводят Жи
лые дома, столовую, мага
зин, детский сад.

Большой отряд строите
лей прислали в Каган кол

лективы Западно-Сибирской, 
Одесско-Кишиневской, Куй
бышевской и других желез
ных дорог страны. Они воз
водят станционные сооруже
ния, чтобы как можно быст
рее обеспечить прием гру
зов. Ведь через Каган в Бу

хару, Газли и другие насе
ленные пункты области, по
страдавшие от стихийного 
бедствия, поступают дома, 
стройматериалы, машины.

(Корр. ТАСС).
Каган.
Вухарсная область.

ПОЖАЛОВАТЬ, ДРУЗЬЯ -ЛЕНИНГРАДЦЫ!
В четверг общественность областного центра тепло и 

сердечно встретила коллектив Ленинградского государст
венного ордена Трудового' Красного Знамени академиче
ского театра драмы имени А. С. Пушкина.

К пассажирской пристани встретить посланцев Ленин
града пришли представители партийных, советских, проф
союзных, комсомольских организаций, органов культуры 
и искусства. Белоснежная «ракета» стремительно подва
ливает к дебаркадеру. Цветами, улыбками, дружескими 
рукопожатиями встречают томичи народных артистов 
К. И. Адашевского, А. Ф. Борисова, Б. А. Фрейндлиха, 
В. В. Меркурьева, Ю. В. Толубеева, И. О. Горбачева, 
Н. Н. Ургант, Н. В. Мамаеву, Р. Ф. Лебедева и других 
гостей.

От имени обкома и облисполкома, всех томичей пол
предов искусства Ленинграда приветствовал заведующий 
отделом пропаганды и агитаций обкома КПСС М. А. 
Иволгин.

— Томичи, — сказал он, — с нетерпением ждут 
встреч с одним из старейших и прославленных театров 
нашей страны. Ваш приезд в Томск — это большое собы
тие в культурной жизнй области. В нем мы видйм реаль
ное претворение в жизнь положений XXV съезда партии

о неразрывной связи советского искусства с жизнью, с 
практикой коммунистического созидания. Добро пожало
вать на томскую землю!

— С первых минут своего пребывания у вас, — сказал 
в ответном слове художественный руководитель театра на
родный артист СССР И. О. Горбачев, — мы почувствова
ли тепло ваших дружеских сердец. Мы благодарны за при
глашение в Томск, мы много слышали о вашем замеча
тельном городе, о больших трудовых свершениях на, том
ской земле. Мы надеемся, что наши спектакли понравятся 
томичам и что нынешний наш приезд послужит началом 
крепкой творческой дружбы. Спасибо вам — и До встреч 
на сцене!

Вчера ленинградских гостей принимали в областном 
комитете партия. Состоялась экскурсия по историко-рево
люционным и памятным местам Томска. Ленинградские 
артисты посетили научную библиотеку университета и Си
бирский ботанический сад.

Вечером на сценах областного драматического театра и 
Дворца культуры «Авангард» состоялись первые спектак
ли гостей, тепло принятые зрителями.

НА СНИМКЕ: встреча на пассажирской пристани.
Фото В. Казанцева.

ПЕРЕД - 
ЭКЗАМЕНОМ

Поединок торпедовцев с 
уф им ским  «Строителем» не 
был похож  на в стр е чу  равны х  
соперников. Томичи с первых 
м инут м атча  повели р еш и тель 
ное наступление, по ка зав  от
кр ы тое  стрем ление победить.

У вы , т а к  было до ш траф ной, 
пож алуй , даже до вратарской  
площ адки «С троителя», где 
«гром кий голос» команды  кон 
чался, и ф утб о л и сты ' переходи
ли «на ш епот». У ж е  на первой 
м инуте м атча  гости были вы . 
нуж демы  о стан о ви ть  недозво
ленны м  приемом В. П аш инина , 
и после ш траф ного  удара м яч 
долго подпры гивал на самой 
линии ворот, а торпедовские 
нападаю щ ие суети л и сь  вокруг 
него, словно р азд ум ы вая* Что 
ж е  с ним д елать. На первы х  
м инутах  хозяева  произвели че
ты ре угло вы х  удара (а всёго 
их в первом  тайм е было семь), 
вы полнили  м нож ество  верхо

в ы х  передач в р асчете  на рос
лого и п р ы гучего  В. И ванова, 
вы двинутого  на острие атанй. 
Но он за весь  тайм  та к  и*:.не 
смог хоть  раз р аспор яд иться 
мячом .

Н уж но  отдать должное 
команде: несм отря на явн ы е  
неудачи в заверш аю щ ей  ста 
дии атаки , торпедовцы  во вто 
ром тайм е не опустили  р уки , 
а настойчиво  искали  пути для 
в зяти я  ворот. В это т раз на
д еж нее  сы грали  защ итники , 
постоянно  под держ ивавш ие 
н аступ а те л ьн ы е  д ействия
команды . Именно с подачи за 
щ итника  Л. Ко зы р ева  А. Мил- 
кин забил первый гол. Полез
но д ействовал в защ ите , по
стоянно  п о д клю чаясь  к атаке , 
В. Б у к а ч . Хорош о показали  
себя молодые ф утбо листы  
В. П ом ещ иков и И. Гимро. На
стой чиво  д ействовал на пра
вом ф ланге  А. М илкин. Не 
сл учай н о  именно он забил вто 
рой гол в ворота «С троителя».

И так , «Торпедо» вы играло  
м атч со «С троителем » со сче 
том 2:0. Его  м ож но  сч и та ть  
хорош ей репетицией перед 
экзам еном , которы й в воскре 
сенье устр о и т  торпедовцам  ли 
дер зоны  — команда «У р ал 
м аш ».

В. Д М И Т РИ ЕВ .

ВЫСОКАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
З А  С У Д Ь Б Ы  М И Р А

Мировая общественность и ролы, несомненно, станет сти- 
печать комментируют итоги мулом для развития процес- 
Конференции коммунистиче- сов разрядки на нашем кон
ских и рабочих партий Евро
пы, расценивая их как прояв
ление интернационализма, 
крепнущего единства евро
пейских коммунистов, реши
мости активизировать совме
стную борьбу за коренные

тиненте, пишет газета «Дер 
морген». Конференция ока-

ско дело». С особой силой 
прозвучала масштабная, 
принципиальная речь товари
ща Л. И. Брежнева. Внима
ние к ней и вызванные ею от
клики как в зале заседаний 
конференции, так и среди 
мировой общественности 
свидетельствуют об огром
ном авторитете КПСС, ее 
ведущей исторической роли 
в международном коммуни-

жет влияние и на ход всей стичеоком движения, в со- 
мировой политики, даст но- циалистическом содружесТ- 
вые импульсы ^нтиимпериа- Be, на международной арене 
диетической борьбе народов. в целом.

Берлинская конференция
, интересы трудящихся. Из- указала народам Европы и
лагается или. публикуется 
полностью итоговый доку
мент конференции «За мир, 
безопасность, сотрудничество 
и социальный прогресс в Ев
ропе». Широко комменти
руется печь главы делегации 
КПСС Генерального секрета
ря ЦК КПСС Л. И. Брежне
ва.

БЕРЛИН. Представитель
ная встреча коммунистов Ев-

всем людям доброй воли путь 
к дальнейшей материализа
ции принципов, провозгла
шенных на общеевропейском 
Совещании по безопасности 
и сотрудничеству в Хельсин
ки, указывает «Дер морген».

СОФИЯ. Берлинская кон
ференция —  Крупный успех 
международного коммуни
стического движения, отме
чает болгарская «РаботниЧе-

БУДАПЕШТ. Венгерская 
«Непсабадшаг» подчеркива
ет;:'Одобрив итоговый доку
мент, формулирующий общие 
цели и задачи, братские пар
тии, борющиеся в различных 
условиях, продемонстрирова
ли в духе марксизма-лени
низма свою приверженность 
мару, прогрессу, междуна
родной солидарности и со
трудничеству.

(ТАСС, 1 июля).

БОЯТСЯ
МЕРТВЫХ

В есьм а неудачны й день,
к о т о р ы й  о с о б е н н о  ч е т к о  п р о д е м о н с т р и р о в а л '  н е д о с т а т к и  
в р а б о т е  г о р о д с к о г о  л а г е р я  т р у д а  и о т д ы х а

ГДЕ КУПИТЬ 
ТОПЛИВО ?

А получил неблагоуст
роенную квартиру, мне 
нужны дрова или уголь. 
Как их купить)

П. МИХАЙЛОВ, 
г. Томск.

Подобную услугу может 
оказать наша организация. 
В 1976 году для населения, 
детских, школьных и лечеб 
ных учреждений, по нашим 
расчетам, надо завезти 28 
тысяч тонн угля и 4.720 ку
бометров дров. В настоя
щ ее время на этой работе 
занята целая бригада води
телей, ежедневно имеющ ая 
10— 12 автомашин. Хорошо 
работают ш оферы В. Санни
ков, А. Гущин, Р. Равилов. 
Д ля граждан доставка дров 
и угля производится прямо 
на дом. К концу июня вы
полнено около половины 
того, что рассчитано на год. 
М ы  думаем, что сейчас, по
ка автомашины не ушли на 
сельхозработы, —  самое 
удобное время для этого де
ла. Выписать топливо можно 
в «Томсктрансаге-нтстве», ко
торое находится по переул
ку Нахимова, 10. В самые 
короткие сроки все заявки 
граждан мы удовлетворим.

Е. КОЛЕГОВ, 
инженер «Томсктранс- 

агентства».

ЛУСАКА, 1 июля. 
(ТАСС). Правители ЮАР ка
тегорически запретили про
ведение одновременных по
хорон жертв кровавых ре
прессий в пригороде Иоган- 
несбурга Соуэто из-за боязни 
новых массовых демонстра
ций африканцев. В июне ра
систские каратели устроили 
зверскую расправу над афри
канцами, выступившими в за
щиту элементарных челове
ческих прав, за ликвидацию 
расистских порядков в стра
не. 176 человек, среди кото
рых много-детей, пали под

пулями озверевших блюсти
телей системы апартеида. 
Организовать одновременные 
похороны предложили родст
венники ра стрелянных И -ас
социация родителей-африкан- | 
дев.

По сообщениям из Прето
рии, отказ разрешить од
новременные похороны Жертв 
расизма министр юстиции, 
полиции и тюрем Ю АР 
Крюгер объяснил тем, что 
проведение этой церемонии 
послужит «предлогом для 
политической агитации».

Это решение вновь свиде
тельствует о том, что расист
ский режим белого меньшин
ства чувствует себя в стране, 
как на пороховой бочке, опа- 
саясь, как бы малейшая ис
кра не вызвала новый, еще 
более мощный взрыв.

Неприятности начались с 
самого утра. Автобус опоз
дал, ни много ни мало, на два 
часа. Шестьдесят пять стар
шеклассников слонялись по 
школьному двору, каждые 
пять минут обращаясь к вос
питателям: «Н у когда Же за 
нами приедут? Мы же так 
совсем не успеем порабо
тать...». Комиссар лагеря 
С, М. Вишнякова названива
ла в автопредприятие № 1 , 
где все время обещали: 
«Сейчас-сейчас, уже выхо
дит».

Чтобы у читателя не соз
далось слишком мрачного 
впечатления, надо сразу ого
вориться, что подобное недо
разумение1 случилось впер
вые за две недели.

Городской лагерь труда и 
отдыха создан на базе том
ской школы № 37. Основны
ми организаторами его ста
ли гороно и городское жи
лищное управление. В прош
лом месяце газета «Красное 
знамя» провела рейд по дет
ским площадкам домоуправ
лений и отметила, что состоя
ние их неудовлетворительное, 
а педагоги-воспитатели (при 
домоуправлениях есть такая 
штатная единица) не справ
ляются со своими обязанно
стями. Городской лагерь — 
отличная возможность объе
динять и ребят, оставшихся 
на лето без присмотра, и вос
питателей, которым вместе 
куда легче вести работу. 
Гороно оплатило ежедневные 
завтраки и обеды, которые

готовят повара столовой шко
лы № 37.

Каждое утро ребята но че
тыре часа работают при до
моуправлениях — в основном 
приводят в Порядок детские 
площадки: ставят и красят 
штакетник, грибки, обору
дуют спортплощадки. За свой 
труд школьники получат и 
небольшое Денежное возна
граждение. Все они доволь
ны, рвутся к работе,'сДружй- 
лись, с удовольствием, прини
мают участие в Небольших 
концертах, смотрах, Особенно 
если они проводятся за горо
дом, на курье, как, напри
мер, открытие лагеря.

Но прекрасная идея лаге
ря труда и отдыха, вопло
щенная в жизнь, претерпела 
некоторые изменения.

Прежде всего — ребят со
брали куда меньше, чем 
предполагалось, и большин
ство НХ из школы № 37. От
части это Связано с теМ, что 
организационная работа на
чалась поздно и не очень 
энергично. Главное же — до
моуправления оказались не в 
состоянии обеспечить фронт 
работ.

День, о котором идет речь, 
— еще раз Повторяю — был 
особенно невезучим. Но он во 
многом и показателен. Пер
вый отряд высадился у домо- 

. управления № 6 уже в поло
вине двенадцатого. Ни управ
ляющего, ни главного инже
нера на месте не было. Ки
стей, красок, рукавиц тоже. 
Встретившийся инженер во
обще не знал, что могут при

быть какие-то работники. На
чальник лагеря — работник 
горжилуправления Л. Н. Вла
дыкина — настаивала:

— Найдите работу.
В конце концов всех при

бывших пятнадцать человек 
поставили складывать кир
пич, наваленный прямо во 
дворе домоуправления.

Ничего не было подготов
лено для работы и в домоуп
равлении № 7. Хотя накану
не ребята здесь были и дого
варивались, что приедут на 
следующий день.

Дальнейшее путешествие 
по домоуправлениям было 
бессмысленным, так как до 
обеда оставалось полтора ча
са, Два отряда вывезли на 
курью, чтобы они хоть полу
чили удовольствие — поку
пались.

— Если бы не опоздал ав
тобус, н мы приехали на пол
тора-два часа раньше, уп
равляющие были бы на ме
стах, и все пошло бы нор
мально, —■ уверяет началь
ник лагеря.

В это трудно поверить. 
Если никто в Двух управле
ниях не знал о школьниках, 
значит, к йх приему не гото
вились, н даже С помощью на
чальников минимум час ушел 
бы на организацию работ.

Кроме того, и ребята, и 
воспитатели рассказывали, 
что им часто не хватает ин
струмента. В одном месте хо
тели хоккейную коробку при
вести в порядок — так но
жовки не нашли. Жаловались

на домоуправление № 2 , а 
про № 9 ребята просто ска
зали: «Мы туда больше не 
поедем».

Руководители лагеря за
веряют, что делают все воз
можное, чтобы мобилизовать 
домоуправления, но в этот 
раз проявили они себя не
важными организаторами. Не 
предупредили управляющих 
домами о задержке автобуса 
— это очень просто сделать 
по телефону.

Теперь о самих объектах. 
Можно с уверенностью ска
зать, что Мечта сделать свои
ми руками детские площад
ку и комнату не сбудется. По
тому что в первые две неде
ли ребят перебрасывали с 
места на место. На детской 
площадке штакетник покра
сят, а грибков, качелей — 
нет, под спортплощадку зем
лю разровняют, ямки выко
пают —- столбов нет. А  го и 
вообще занимались тем, что 
выписывали из картотек «не
плательщиков за квартплату 
и Коммунальные услуги».

Разговор о будущем лаге
ря непременно должен со
стояться, потому что задачи, 
которые ой решает, самые 
насущные. Лагерю нужна ба
за. Школа предоставляет 
только помещение столовой 
на завтрак и обед.

А  е управдомов, которые 
сначала приветствовали соз
дание отрядов, а потом в по
вседневной текучке забыли 
обеспечить их разумной, по
лезной работой, нужно стро
го спросить.

М. СМИРНОВА.

ВНЕШНЯЯ
Т О Р Г О В Л Я
ПО-ПЕКИНСКИ
ЛАГОС, 1 июля. (ТАСС). 

Внешняя торговля КНР слу
жит стимулятором гонки во
оружений и вызывает эконо
мические трудности в разви
вающихся странах. К такому . 
выводу приходит нигерийская 
газета «Уэст африкэн пай- 
лот».

Отмечая небывалую акти
визацию внешнеторговых свя
зей КНР с капиталистиче
ским миром в последнее вре
мя, газета пишет, что одна 
из главных причин этого 
кроется в стремлении китай
ского руководства заполу
чить промышленное оборудо
вание для тех отраслей про
мышленности, Которые прямо 
или косвенно связаны с про
изводством вооружения и на
ращиванием военного потен
циала в стране.

Крупные закупки такого 
оборудования, отмечает 
«Уэст африкэн пайлот», при
вели к образованию огромно
го дефицита внешней тор
говли Китая с ведущими им
периалистическими держава
ми. В одном только 1974 го
ду дефицит КНР в торговле 

США, Канадой, ФРГ и 
Японией превысил 2 млрд.
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долларов и продолжает не
прерывно увеличиваться в 
настоящее время.

Это огромное отрицатель
ное сальдо, пишет газета, Пе
кин пытается ликвидировать 
за счет развивающихся 
стран. Он наводняет их рын
ки товарами широкого по
требления, которые не поль
зуются спросом на рынке ка
питалистических Стран. Эта 
торговая политика создает 
серьезные трудности для 
стран «третьего мира». В ка
честве одного из примеров 
«Уэст африкэн пайлот» при
водит недавние сообщения 
замбийских газет о том, что 
китайский импорт практиче
ски задушил еще неокреп
шую местную текстильную 
промышленность.

Обращает на себя внима
ние и тот факт, отмечает га
зета, что пекинское руковод
ство при этом весьма настой
чиво навязывает развиваю
щимся странам типичный 
неоколониалистский тезис о 
необходимости строить лишь 
мелкие и средние предприя
тия, тезис, по Существу са
ботирующий индустриализа
цию в этих Государствах. Та
кой подход, делает вывод 
«Уэст африкэн пайлот», 
полностью соответствует ге- 
гёмонистским устремлениям 
маонстов в «третьем мире», 
поскольку его цель — усиле
ние экономической зависимо
сти развивающихся стран от 
Пекина.

Под гром 
аплодисментов

НЬЮ-ЙОРК, 1 июля. 
(Корр. ТАСС). Под гром 
аплодисментов и востор
женные возгласы «Бра
во!» в нью-йоркском теат
ре «Метрополитен опера» 
проходит фестиваль ис
кусств народов СССР под 
общим руководством Иго
ря Моисеева. Американ
цам давно известны и по
любились по прежним га
стролям такие прослав
ленные советские коллек
тивы, принимающие уча
стие в фестивале, как 
Академический русский 
народный хор РСФСР 
имени Пятницкого, ан
самбль танца Украинской 
ОСР имени Вирского, Го
сударственный академи
ческий ансамбль народно
го танца Грузин.

Каждый вечер, когда 
поднимается занавес в 
«Метрополитен опера», 
зрители вновь и вновь 
восхищаются виртуозным 
мастерством танцоров, ве
ликолепными голосами, 
богатством и разнообра
зием репертуара, молодо
стью, задором, юмором 
народных талантов. По
трясающая, неповтори
мая, фантастическая — 
такими эййтеТаМй На
граждают американские 
критики программу со
ветского фестиваля в 
Нью-Йорке.

«Хорошо известные по 
предыдущим гастролям в 
СШ А хор Пятницкого и 
украинский ансамбль, — 
пишет газета «Нью-Йорк 
дейЛй ньгас»,—не разоча
ровали поклонников пОл- 
ноголосого" пения, пьяня
щих мелодий и танцев, 
презревших силу тяготе
ния. Но, оказывается, воз
можны и более потрясаю
щие пЛйски. Под гром ап
лодисментов вновь и вновь 
опускается и поднимается 
занавес, а зрители долго 
не расходятся, снова н 
снова вызывая полюбив
шихся им артистов.

Г. ШИШКИН.
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НА ЭКРАНЕ-ТОМСКИЙ УЧЕНЫЙ
На Центральной студии 

документальных фильмов за
кончена работа над 137-м 
номером киноальманаха «По 
Советскому Союзу», который 
выпускается для зарубеж
ного зрителя. Одна из новелл 
нового киноальманаха рас
сказывает о томиче, делегате 
XXV съезда КПСС Влади
мире Зуеве, члене-коррес- 
понденте Академии наук 
СССР, директоре Института 
оптики атмосферы СО АН 
СССР.

Институт оптики атмосфе
ры... Здесь под руководством 
В. Е. Зуева изучаются про
блемы, волнующие сегодня 
весь мир. Одна из них — 
исследование загрязнения 
окружающей среды. Оно 
влияет на процессы форми
рования погоды, образования 
климата, урожайность и здо
ровье людей. В своих реше
ниях XXV съезд КПСС уде
лил особое внимание даль
нейшему развитию научно- 
технического прогресса. На

выполнение этой задачи на
правлены многие работы ин
ститута, и одна из них — 
разработка сложнейших ла
зерных локаторов.

Среди научных сотрудни
ков института много молоде
жи, окончившей Томский 
университет. Здесь заведует 
кафедрой оптико-электрон
ных приборов и преподает 
В. Е. Зуев. Крупный уче
ный, депутат Верховного Со
вета СССР, Владимир Зуев

руководит и Томским науч
ным центром Сибирского от
деления Академии наук 
СССР.

В кадрах — сегодняшний 
Томск — город передовой 
научной мысли. Город рас
тет. Ширится строительство 
Томского научного центра. 
Томску около 400 лет. В нем 
сохранились постройки ста
ринной сибирской деревян
ной архитектуры. Владимир 
Зуев, как истый сибиряк, 
влюблен в сбою Сибирь — 
край необъятных просторов 
и научных свершений.

Г. РАТОМСКАЯ.
г. Москва.
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Новосибирцы — 
Т О М И Ч А М

Специалистами Новоси
бирского филиала института 
«Росгипрооргсельстрой» раз
работана комплексная про
грамма по оказанию техниче
ской. помощи тресту «Томск- 
сельстрой» и повышению 
рентабельности его деятель
ности. Программа предусмат
ривает методическую по
мощь по внедрению бригад
ного подряда, организацию 
участков малой механиза
ции, совершенствование ор
ганизации строительного про
изводства. Новосибирцы так
же окажут помощь сельским 
строителям Томска в подго
товке производства к выпу
ску железобетонных изделий. 
Их применение даст возмож
ность вести монтаж крупных 
животноводческих комплек
сов индустриальным мето
дом. А  это в свою очередь 
значительно сократит сроки 
строительства и повысит его 
качество.

А. АЛИН.

В зал торжественно вступив...
Укрывшись среди белоствольных берез, это здание 

уютно смотрит с высокого берега на воды Томи. Откроем 
двери. Мягкий теплый свет плафонов освещает уютный 
интерьер. Зал торжеств, в котором мы с вами находимся, 
расположен в здании, где зимой размещается лыжная 
база облбытуправления на Потаповых лужках.

Большую работу здесь провели строители областного 
управления бытового обслуживания. Со вкусом, художе
ственной фантазией оформлены банкетный и танцеваль
ный залы. Сосновые полированные дощечки одели стены 
в спокойные тона. Своеобразная чеканка в нишах стен, 
выполненная художниками проектно-конструкторского бю
ро управления Н. В. Лымаревым и Б. Б. Степановым, гар
монирует с интерьером.

В банкетном зале в старинном русском стиле расстав
лены столы, деревянные лавки.

Зал торжеств предназначен для выпускных балов, ве
черов, свадеб и других праздников. Работники комбината 
бытового обслуживания постарались создать здесь все не
обходимые условия. При желании организаторы праздни
ка сами могут приготовить блюдо на свой вкус. В зале по
стоянно будет играть эстрадный оркестр. Рядом находится 
бильярдный зал.

Новая форма бытового обслуживания томичей начала 
свою жизнь.

Остается добавить, что к залу, расположенному непода
леку от остановки «Второй переезд», в аэропорт и 
обратно отдыхающих будут доставлять специальные авто
бусы.

Сейчас первые заявки от коллективов уже поступают в 
адрес комбината бытового' обслуживания.

, А В. ПЕТРОВ.
НА СНИМКЕ: в танцевальном зале.

Фото Е. Лисицына.

ЧТО  ГД Е С Л У Ч И Л О С Ь

ЛЕСОНАСАЖДЕНИЯ СПАСЕНЫ
Эго произошло вечером в 

один из жарких июньских 
дней. Работник э л ектрол амп о_ 
вого завода П. В. Ефимов вме
сте . со своим внуком, учащим
ся 18-й школы, Игорем шел 
вдоль соснового массива у 
второго переезда, неподалеку

от зав о д силах Мичу ринск их
участков. Вдруг дед и внук 
увидели, что в нескольких ме
стах горит лес. Они насчитали 
шесть очагов пожара. Ветер 
разносил искры...

Медлить было нельзя. По
звав на помощь заводчан, тру

дившихся на мичуринских 
участках, — М. В. Иопакова, 
Г. И. Попова, А. С. Барминай, 
и вооружившись лопатами и 
метлами, Ефимовы в течение 
часа боролись с огнем, стре
мясь не допустить его распро- 

. странения. Они сумели ликви
дировать огонь до прибытия 
пожарных.

В. С А Л ЬН И К О В .

IШ £ш ш щн о в о с т и !
н о в о с т и

Исследования 
на севере

Лаборатория интенсивно
сти луговодства СибНИИ 
кормов продолжает иссле
дования по улучш ению лу
гов в Александровском рай
оне Томской области. В 
этом районе недавно побы
вала группа сотрудников ин
ститута: заведующ ий лабо
раторией П. Г. Казанцев, 
старший научный сотрудник 
А. П. Демин, младший на
учный сотрудник В. А. М а 
лышев и другие. Они изуча
ют приемы поверхностного 
улучш ения пойменных лу- 
гов, ведут работу по приме
нению известкования на лу
гах, закладывают первые 
опыты по коренному улуч 
шению незатапливаемых 
участков поймы.

Исследования ученых ин
ститута помогут укрепить 
корм овую  базу нефтегазо
вых районов Западной Си
бири.

А. МАТВЕЕВ.

С этюдниками 
по Оби

В творческую  поездку по 
Оби отправляются томские 
художники Т. Гудзенко, 
Н. Белянов, В. Загубибатько 
и Н. Ратомская. В их марш 
руте —  посещение Колла- 
шева, Нарыма, Стрежевого 
и Нижневартовска. Этот 
край интересен своим исто
рико-революционным прош
лым и современными пре
образованиями. Художники 
намерены написать коллек
тивный портрет тружеников 
края. Вместе с томичами в 
творческую  командировку 
отправился московский ж и 
вописец А. Петров.

Л. ВАЛЕРИНА.

Новый
регулятор

Сотрудники научно-иссле
довательского иститута ав
томатики и электромехани
ки при ТИ АСУРе А. В. Коб 
зев и Г. А. Ш адрин получи
ли авторское свидетельство 
за конструкцию регулятора 
переменного напряжения. 
Новый прибор обладает 
большим диапазоном регу
лирования при изменении 
величины и характера на
грузки, а также повышенной 
устойчивостью в работе.

В. БОРОВИЦКИЙ, 
заместитель заведующе
го отделом института 

Информэлектро.
г. Москва.

В Р А Ч И
ПРИНИМ АЮ Т
П Р И С Я Г У

На лечебном факультете 
медицинского института со
стоялся 96-й выпуск вра
чей. 255 выпускников собра
лись в актовом зале инсти
тута. Ректор — профессор 
М. А. Медведев ■— обратил
ся с-приветственным словом 
к новому отряду специали
стов самой гуманной профес
сии на земле. В зал вносят 
знамя института, украшен
ное орденом Трудового Крас
ного Знамени. Выпускников 
приветствуют представители 
общественных организаций 
вуза, их напутствует акаде
мик АМН Д. Д. Яблоков, 
профессор Е. М. Масюкова, 
председатель ГЭКа, профес
сор А. А. Родиончеико, декан 
лечебного факультета, про
фессор А. В. Лирман. С от
ветным словом к своим учи
телям и воспитателям высту
пила от имени молодых вра
чей Н. Р. Николаева. Ей, как 
и десяти другим выпускни
кам, вручается диплом с 
отличием.

После вручения дипломов 
начинается волнующая цере
мония принятия Присяги вра
ча Советского Союза. Моло
дые врачи встают. Фраза за 
фразой повторяют они текст 
врачебной клятвы, котооую 
читает профессор А. В. Лир
ман.

Церемония закончилась 
исполнением Гимна Совет
ского Союза.

В. АЛЕКСАНДРОВ.

У в л е ч е н и е  ф о т о л ю б и т е л я
Снимки, сделанные инженером Леони

дом Лейкиным, печатаются в газетах и 
журналах. Он — участник всесоюзных 
выставок художественной фотографии. 
Но у томского фотолюбителя есть еще 
одно увлечение: он коллекционирует
старые аппараты.

Вот деревянная камера, сработанная 
искусными руками столяра. На ней — 
фигурные крючочки и запоры из латуни. 
Объектив предельно прост -— одна ̂ лин
за. Вот фотоаппарат, изготовленный не
сколько десятков лет назад, но по слож
ности не уступающий современным.

Все эти камеры попадают обычно к 
Лейкину в очень плохом виде. Иногда 
требуются долгие месяцы кропотливого 
труда, чтобы вернуть им рабочее состоя
ние. Леонид выпиливает детали, паяет, 
клеит, и в итоге фотоаппарат не только 
приобретает прежний вид, но и способ
ность фотографировать.

Уникальная стереокамера, изготовлен
ная в Екатеринбурге, предельно простой 
аппарат «Малютка», популярный «Фото
кор» и многие, многие другие модели 
снова готовы к съемкам.

Фото Э. Стойлова.

С  РАЗВЕДЧИКОМ Макси- 
мам Исаевым — героем 
п ро и эв е де*Н(И й Ю л и а-н а
Семенова — зри

тели уже встречались в 
фильме «Пароль не нужен» 
и в телевизионном сериа
ле «Семнадцать мгновений 
весны». На этот раз образ Иса
ева в новой художественной 
киноленте «Б р и л ли ан ты  для 
д и ктатур ы  пролетариата»
(«Мосфильм») создал артист 
Владимир Ивашов. События 
этого фильма переносят зри
теля в трудные для молодой 
Республики Советов двадцатые 
годы, когда на большей части 
России царил голод и была 
нужна валюта, чтобы купить 
за границей хлеб. Шла жесто
чайшая борьба чекистов с 
контрреволюцией, со спеку
лянтами, расхитителями госу
дарственных ценностей.

Подвигу советских людей, 
которые спасли от уничтоже
ния фашистами Одесский порт 
в годы Отечественной войны, 
посвящается кинолента Одес
ской киностудии «П орт».

Фильм Свердловской кино
студии «Кто , если не ты ?..»  за
трагивает сразу несколько 
проблем, главные из которых 
— взаимоотношения детей, 
ставших взрослыми, и родите
лей, Самоутверждение совре
менного молодого человека в 
жизни, в трудовом коллективе. 
Этот фильм — первая режис
серская работа Георгия Кузне
цова. Он получил специальный 
диплом жюри VIII Всесоюзно
го кинофестиваля за режис
серский дебют и разработку

темы о рабочем классе.
Следующий фильм июльско

го репертуара « К а к  доброго 
молодца ж ен и ли »  {«Грузия- 
фильм») уводит нас в XIX век, 
в маленькое грузинское село, 
где живет храбрый и добрый 
богатырь Иване, защищающий 
и село, и свой дом от бесчис
ленных набегов врагов.

О трудной профессии водо
лазов расскажет фильм Одес
ской киностудии «Я  — водо- 
лаз-2».

...Представьте себе, что од
нажды король Франции Людо
вик XIV вдруг собирает... мест
ный комитет, чтобы обсудить 
появление в обществе одного 
из своих подданных в нетрез
вом виде. Почти одновременно 
происходит не менее значи
тельное и столь же удивитель
ное событие: молодой прозаик 
Сенечка увлеченно пишет ро
ман о селе со слов домработ
ницы Ермолаевны. Немало и 
других необычных событий 
происходит в комедийном ки- 
н ос боржике «  Ау-у! > («  М ос -
фильм»). Смешным помогли

сделать этот фильм любимые 
актеры: Георгий Вицин, Влади
мир Басов, Спартак Мишулин, 
Савелий Крамаров.

Из зарубежных фильмов в 
июле в широкоформатном ва
рианте выйдет двухсерийный 
польский фильм «П отоп», 
созданный по одноимен
ному роману Генрика Сен
кевича о жизни польско
го дворянства XVIII века. 
Томичи уже знакомы с глав
ным , героем французского 
фильма-пародии на детектив 
«Высокий блондин в черном 
ботинке». О новых приклю
чениях блондина рассказывает
ся в киноленте «Во звр ащ ен и е  
вы со ко го  блондина». Эхо ми
нувшей войны прозвучит в че
хословацкой киноленте «Д ень, 
которы й  не ум р ет» . Главный 
герой ее •— простой крестья
нин, прошедший сложный путь, 
прежде чем стать активным 
борцом-антифашистом. Еще 
один чехословацкий фильм 
«П авел  и П авл  и нка»  расскажет 
нам о трагической любви двух 
юных сердец.

В июльском репертуаре есть 
сюрприз для любителей коме
дийного жанра. Повторно вы
ходит на экран кинолента 
«Ц ир к» , где в главной роли— 
Чарли Чаплин. Фильм был со
здан в США в 1'927 году.

Из хрошшально-д оку мен
тальных лент июльского ре
пертуара наибольшего внима
ния заслуживают . полномет
ражные цветные фильмы « Р у 
ко по ж атие  в косм осе — «Со
ю з» — «А поллон», «С ибирь  — 
БА М  — н аука» . Г. ГА Л А Н О ВА .

КОРЕНЬ ИЗ ЛЕГЕНДЫ
Этот корень недаром на

зывают легендарным. В на
родной медицине коренного 
населения Алтая давно было 
известно об удивительных 
свойствах так называемого 
«золотого корня». Счита
лось, что тот, кто найдет
этот корень, будет всю жизнь 
счастливым и здоровым. Еще 
до недавнего времени на 
свадьбах «золотой корень» и 
рог марала вручались жени
ху как символ счастья, дол
голетия и «дабы умножать 
род свой». Чабаны и по сей 
день при долгих переходах
заваривают из «золотого
корня» особый чай, чтобы 
снять утомление.

Ученые кафедры фарма
кологии Томского медицин
ского института самым тща
тельным образом изучили 
целебные свойства «золото
го корня», научное название 
которого «родиола розовая». 
Оказалось, что это растение 
из группы женьшеня. Оно 
широко произрастает на А л 
тае, в Саянах, распростране
но в Якутии, на Дальнем Во
стоке.

По своим свойствам «золо
той корень» оказался во мно
гом сходен со своим имени
тым собратом —• женьшенем. 
Томские медики создали ле
чебный препарат из «золото
го корня»— экстракт родио- 
лы жидкий. Этот препарат 
снимает и предупреждает ум
ственную и физическую 
усталость, является хорошим 
стимулирующим средством 
при длительных нагрузках 
на организм. Кроме того, Он 
может применяться яри лече
нии неврозов и ряда других 
заболеваний.
Исходя из данных о «золо

том корне», полученных том
скими учеными, специалисты 
из Народной Республики 
Болгарии разработали и на
ладили производство тонизи
рующего напитка «Алтай», 
который приобрел широкую 
популярность в Болгарии. 
Сырьем для напитка сначала 
служил алтайский «золотой 
корень». А  затем болгарские 
товарищи научились культи
вировать его у себя в стране. 

Использование в медицине

лекарственных растений Си
бири, разработка препаратов 
из них — одно из традицион
ных направлений кафедры 
фармакологии Томского ме
дицинского института. Еще в 
тридцатые годы под руко
водством академика Н. В. 
Вершинина томские медики 
из сибирской пихты получи
ли первую отечественную 
камфору. В последующие 
годы был создан еще ряд 
препаратов из сибирских рас
тений для лечения печени, 
пониженного давления и дру
гих болезней.

Экстракт родиолы — пос
ледняя разработка томских 
ученых. Корень из легенды 
послужит практической меди
цине и будет полезен людям. 
Томский химико-фармацев
тический завод уже выпустил 
п ервую опы тно -пр ом ышл ен - 
ную партию нового препара
та. В.этом году будет начат 
серийный выпуск. Сибирский 
ботанический сад при уни
верситете изучает возможно
сти искусственного выращи
вания «золотого корня»

К. МИРОНОВ.

®  НАШИ ИНТЕРВЬЮ

С О Л Н Ц Е  
И ГРОЗЫ

Наступил июль. Какой бу
дет у нас в этом году «ма
кушка» лета! С этим вопро
сом мы по традиции обра
тились в Новосибирск, в За 
падно-Сибирский регио
нальный гидрометеороло
гический институт. Вот что 
рассказала старший инже
нер-синоптик М. А. LUKA- 
ПОИД.

—  Среднемесячная темпера
тура в июле ожидается нами з 
пределах 17— 19 градусов вы
ше нуля. Это близко к средней 
многолетней норме. М есячное 
количество осадков, по нашим 
данным, составит 60— 80 милли
метров. Это  также около нор
мы и лишь в северовосточных 
районах области превысит 
средние многолетние значения.

В начале месяца мы ожида
ем переменную  облачность, 
преимущественно без осадков, 
во второй половине первой де
кады возможны  кратковремен
ные дожди с грозами. Темпе
ратура воздуха в начале де
кады: ночью —  10— 15, днем—  
17— 22 градуса выше нуля. К 
концу декады станет теплее: 
ночью —  12— 17, днем —  23—  
28 градусов. Вторая декада 
будет, прохладнее. Ночью  ртут
ный столбик термометра удер
жится около отметок 10— 15 
градусов, днем —  поднимется 
до 19 —  24. Облачность будет 
переменной, местами пройдут 
грозовые дожди. В третьей де
каде снова будет жарче: ночью 
в начале декады —  10— 15, в 
конце срока —  13— 18 граду
сов, днем, в первой половине 
декады, —  19— 24, во второй —  
24— 29 градусов выше нуля.

Ветер в течение месяца —  
преимущественно западный и 
юго-западный, во второй дека
де —  северо-западный, 5— 10 
метров в секунду. При грозах 
—  порывами, 15 —  20 метров в 
секунду.

—  Таким образом, —  закон
чила разговор М айя Александ
ровна, —  июль понравится и 
купальщикам, и мичуринцам, и 
грибникам.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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3 июля. Т ворческий  вечер 

ар тисто в  Ленинградского  ор
дена Трудового Красного  З н а 
мени акад ем ического  театра 
д рам ы  имени А . . С. П уш кина .

Начало — в 16 часов.

3 июля. Гастроли  Новосибир. 
ского  цирка. Большая разнооб
разная программа «Зд р авст 
вуйте, том ичи !»  — 16, 20.

к и п е
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«О твет знает то лько  ветер»
— 8-40, 12-20, 14-10, 16, 18-30,
30-20. 22. «Ганс Р е к л е  и Черт»
—  10-30.

имени М. ГОРЬКОГО
«О твет знает то лько  ветер»

— 9, 10-50. 12-40, 14-30. 16-20, 
18-10, 20, 21-50. «Пойми меня, 
м ам а» —  8-40, 10-20. 12. 13-40, 
15-20, 17, 18-40. 20-20, 22. Зал  
кинохроники. «Зап р е тн ая  зона»

—  9, 10-05, 11-10, 12-15. 13-20, 
14-25, 15-30, 16-35, 17-40, 18-45, 
19-50, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
«О твет зн ает  то лько  ветер»

— 9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 
18-10, 20, 21-50. «Пойми меня, 
м ам а» —  8-40, 12, 13-40, 15-20,
17, 18-40, 20-20, 22. «А рм ия
Т р ясо гузки  снова в бою» — 
10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«П р и кл ю чен и е  с песенной»

-9-20, 12-40, 16, 19-20. «К а п и 
тан  Д ж ек»  — 11. «Среди лета» — 
14-20. 17-40. 21.

«СИБИРЯК»
«П р и кл ю че н и я  П иноккио»

— 9-20. «Ед и н ствен н ая  дорога»
—  11, 12-40, 14-20, 16, 17-40,
1'9Т20, 21.

«ПИОНЕР»
«Звезд о чка  №  20» —  9,

10-20. « В к у с  х алвы »  —  1з ’
14-30. «Ви й »  —  16, 17-40, 19-20* 
21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА
« П ус ть  говорят» —  12-10

14-05, 16, 17-55, 19-50, 21-45.
КИНОТЕАТР 

«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 
М ультсб о рни к  №  33 — 10-30 

« К л ю чи  от р ая»  —  12, 14 16
18. 20. 22. . . .  

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
«АВАНГАРД» 

М ультсбо рни к №  34 — 13
15. «Гиб ель  Яп они и»  — 17. 19* 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
^ « Ш а г  н австр е чу»  —  19-20,

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

«Возвр ащ ени е Белого К л ы 
ка» —  17-10, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Соло для слона с о ркест
ром» (две серии) — 15, 18, 21.

Т  8

1ЕКШ ГОПII 1]i

С У ББО Т А , 3 ию ля 
П Е Р В А Я  П Р О ГРА М М А  

М О СКВА
, .  Дв- «Веселые нотки».
11.00. Новости. 11.10. Цв. 
Фильм —  детям. «Всадник над 
городом». 12.20. Цв. «Кот в са
погах». Мультфильм. 12.40. 
«Движение без опасности». Ве
дет передачу начальник ГАИ 
МВД СССР генерал-лейтенант, 
милиции В. В. Лукьянов. 13.10. 
Цв. Музыкальная программа 
«Утренняя почта». 13.40. Цв. 
«Здоровье». Научно-популяр
ная программа. 14.10. Цв. «В 
мире животных». 15.10. Цв. 
«Необыкновенный концерт».’ 
Фильм-спектакль Государст
венного центрального театра 
кукол. 17.00. «Время». 17.40. 
«Я песню о Руси сложил...»' 
Документальный фильм. 18.00. 
Цв. Фестиваль искусств «Бе
лые ночи». Передача из Ленин
града. 20.00. Новости. 20 15 
Цв. Одноактный балет «Испан* 
окне миниатюры». 21.05. ц в( 
«По музеям и выставочным 
залам». Государственный му

зей изобразительных искусств 
им. А. С. Пушкина. «Живопись 
Франции». Передача 1-я. 21.35. 
Цв. «Огни цирка». 22.00. Цв. 
Кубок СССР по футболу. «Ди
намо» (М) — «Шахтер» (До
нецк». 1-й тайм. 23.00. «Вре
мя». 23.30 — 00.15. Цв. Кубок 
СССР по футболу. «Динамо» 
(М) — «Шахтер» (Донецк). 2-й 
тайм.

В Т О РА Я  П Р О ГР А М М А  
ТОМ СК

18.00. Фильм — детям. «Вол
шебник Изумрудного города». 
Телефильм-спектакль. 2-я се
рия. 19.0а. Завтра — праздник 
речников. 19.30. . Телевизион
ный клуб «Художественная са
модеятельность». Поет «Росси- 
яночка». 20.00—21.15. «В воск
ресенье рано зелье собирала». 
Телеспектакль.

Механизированной колон
не № 74 ордена Трудового 
Красного Знамени треста 
«Сибэлектросетьстрой» на 
постоянную и временную ра
боту срочно требуются: 
экскаваторщики, крановщи
ки, трактористы, бульдозе
ристы, шоферы, сварщики, 
каменщики, штукатуры, ма
ляры, монтажники, электро
линейщики, рабочие и сто
рожа.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или пр. 
Кирова, 36, в мехколонну 
№ 74.

Вниманию владельцев индивидуальных транспортных 
средств!

Томская нефтебаза в неограниченном количестве при
нимает полиэтиленовую тару из-под расфасованных ма
сел на АЗС № 21 (левый берег Томи), АЗС № 3 (ул. Гер
цена, 72), АЗС № 4 (ул. Смирнова), в проходной нефтеба
зы (ул. Нефтяная, 1). Сдаваемая тара должна быть чи
стой изнутри и снаружи, сухой, без дефектов, способных 
повлиять на герметичность, в комплекте с навинчиваю
щейся пробкой, аналогичной той, которая используется 
на АЗС. Полиэтиленовую тару можно вымыть горячим 
30-процентным содовым раствором, нагретым до 75 гра
дусов.

Томской дирекции строя
щихся газопроводов на по
стоянную работу требуются: 
начальник производственно
го отдела, начальник отдела 
материально - технического 
снабжения, старшие инже
неры, инженеры, машинист
ка, операторы телетайпной 
связи, уборщица, сторожа, 
тракторист-бульдозернст.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустройству, 
или пр. Ленина, 217, 3-й
этаж, в отдел кадров, теле
фон №  2-20-07.

Адрес редакции: 
с е к р е та р и а та « —
4-23-60, отдела 
4-77-31. отдела иллю страций

! 4 8О02П* 1°74Сая  ГСП> о р - им- ® Р У « зе . 103. Телеф оны :2” ' 4ТДДГ48’ отдела партийной ж изни  — 4-80-52,
,лю «?п».,нО  ^ е5Н,Ь: Х, п3авЛ д_ений X  4 33-63, 4-74-48, отдела инф

Томский областной совет 
ОСВОДа предлагает до 15 
июля всем судовладель
цам маломерных судов,
находящихся на стоянке го
родской лодочной станции, 
заключить договоры на ох
рану личных и ведомствен
ных мотолодок. В противном 
случае все мотолодки, на ко
торые не оформлены указан
ные договоры, будут убраны 
с территории водно-лодоч
ной станции, и претензии об
ластным советом ОСВОДа 
приниматься не будут. 
Областной совет ОСВОДа.

В томский облкннопрокат 
поступил новый научно-по
пулярный цветной полномет
ражный фильм

«РУКОПОЖАТИЕ 
В КОСМОСЕ — 

«СОЮЗ» — «АПОЛЛОН»
Фильм-— об огромной важ

ности международного экс
перимента в космосе, кото
рый .готовился три года со
ветскими и американскими 
космонавтами.

Рукопожатие в космосе 
— вот образное выражение 
существа эксперимента. Ра
ботать вместе на благо ми
ра, объединить усилия ради 
познания Вселенной, во имя 
улучшения жизни людей на 
Земле — вот благородная 
задача.

Для вновь открываемого 
стационара Томского про
тезно-ортопедического пред
приятия требуются: палат
ные медсестры, врач, сестра- 
хозяйка, санитарки, повар, 
посудомойка, прачка, кла
довщик продуктового скла
да, рентгенолог, шофер I 
или II класса.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству.

приемной редактора -

РС'У гор1Жилутгравления 
купит автокран грузоподъ
емностью от 3 тонн и выше. 
Можем обменять на бульдо
зер ДТ-74 или новую авто
машину ГАЗ-52-04.

Обращаться: Томск-50,
ул. Татарская, 37-а, теле
фон № 2-37-65.

Детским: яслям № 22
срочно требуются: воспита
тели, дневные няни, завхоз.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Красноармейская, 116, яс
ли № 2 2  (в жилом доме).

Областная санэпидстан
ция сообщает, что в случае 
укуса клещем необходимо 
немедленно обратиться в 
травматологический пункт 
3-й городской больницы 
г. Томска . (ул. Нахимова; 3 ) 
для введения противоэнце. 
фалитного гаммаглобулина.

«Энергосетьпроекту» на 
проектно-изыскательские ра
боты в Якутии и на БАМе 
срочно требуются: инжене
ры и техники—геологи, ко
пировщицы, машинистки, 
шоферы.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или пр. 
Кирова, 36, 4-й . этаж, ком
ната 4, в отдел кадров.

К301437 Заказ №  937
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советского  стр о и тел ьства  и бы та  — 4-81-61, 4-70-34, отдела писем — 
организации  — 4-20-91, деж урного  — 2-05-88. 4-81-65,

4-72-34. 
- 4-83-65 
4-77-87,

г. Томск, типография издательства «Краевое знамя».
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